
 

 

Viernes 15 de Marzo 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Declina Sheinbaum la invitación a foro 

(2024-03-15, Redacción, Reforma, . 6)  

La candidata presidencial por la Coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, no 
asistió al 30 Congreso de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), pero 
envió un videomensaje que se difundió en el evento. Su ausencia se debió a cuestiones de 
agenda, ya que estaba de gira en Valladolid, Yucatán. Algunos asistentes la abuchearon por su 
inasistencia. Sheinbaum destacó que, de ganar la Presidencia, se construirán alrededor de 500 
mil viviendas, vinculadas con la creación de un millón de empleos. Francisco Solares, presidente 
saliente de la CMIC, indicó que la invitación se hizo en octubre del año pasado. 

Forbes MX (sitio), La Otra Opinión (Sitio), Político CDMX (Sitio), Noticias de Yucatán YUC (sitio), JLA Noticias CDMX 
(Sitio), Pasantes DF CDMX (Sitio), El CEO MX (sitio), Reforma.com (sitio), Plano Informativo SLP (sitio), Los Reporteros 
CDMX (sitio), El Diario de Parral CHIH (sitio), El Diario del Noroeste CHIH (sitio), El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), En 
Concreto (Sitio),  
 
Análisis Superior // Cunde la majadería 

(2024-03-15, David Páramo, Excélsior, . 3)  

Francisco Solares, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), ha sido mencionado en un artículo que critica los malos modales de algunos directivos 
de la iniciativa privada. El autor compara el comportamiento de los directivos de Banamex, que 
abuchearon a Claudia Sheinbaum, con los miembros de la CMIC, que también abuchearon a la 
candidata de Morena. El artículo sugiere que estos comportamientos son descorteses y poco 
profesionales. Además, el autor menciona que la CMIC es conocida por su sumisión ante la 
autoridad. 
 
Xóchitl Gálvez retrae dichos sobre revivir el NAIM; pide paciencia sobre proyecto 

(2024-03-14, Israel Navarro, Milenio (sitio), )  

La candidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, ha 
revocado su propuesta de revivir el Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM), alegando 
problemas de abastecimiento de agua en la zona metropolitana de la Ciudad de México. Gálvez 
ha solicitado paciencia mientras su equipo realiza un estudio para determinar la viabilidad de 
retomar la obra o mejorar el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Al inicio de su 
presentación, el presidente de la CMIC, Francisco Solares Alemán, anunció que se le invitó a 

los tres aspirantes presidenciales al Congreso, sin embargo, la candidata de la coalición Sigamos 
Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, declinó su participación. Por ello, los integrantes de la 
Cámara mostraron su rechazo con abucheos y rechiflas a la cancelación de la abanderada 
Morena. 
 
Piden empresas constructoras continuidad a grandes obras de infraestructura 

(2024-03-14, Roberto Valadez, Milenio (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha pedido a los candidatos a 
la presidencia de México que continúen con las grandes obras de infraestructura, como el 
Corredor del Istmo de Tehuantepec y el Corredor Económico del T-MEC. En un informe titulado 
"Infraestructura es Bienestar", la CMIC también solicitó la simplificación y desregulación del 
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sector de la construcción para estimular la competitividad y el empleo. Entre las propuestas se 
incluye la modernización de la carretera federal Cancún-Chetumal y la construcción de un puente 
sobre la Bahía de Chetumal en Quintana Roo. El presidente saliente de la CMIC, Francisco 
Solares, hizo estas peticiones en una conferencia. 
 
CMIC propone elevar a 6% del PIB gasto para infraestructura 

(2024-03-15, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 1,24)  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha presentado un documento 
prospectivo en el que se destaca la necesidad de que la inversión pública en el sector alcance el 
6% del PIB para impulsar la economía del país. La inversión pública en infraestructura como 
proporción del PIB se situó en un mínimo histórico del 2,2% en 2019, lo que ha llevado al cierre 
de empresas y la pérdida de empleos en el sector. El presidente saliente de la CMIC, Francisco 
Solares, destacó la importancia de impulsar obras para garantizar un manejo sostenible y 
despolitizado del agua, así como la ampliación y modernización de la infraestructura carretera, 
ferroviaria, portuaria, aeroportuaria y multimodal. También se destacó la necesidad de un órgano 
colegiado para la planificación a largo y mediano plazo de la infraestructura del país. 
 
Presenta Máynez su Plan Nacional para la Construcción de Prosperidad 

(2024-03-15, Redacción, Consenso Noticias NL (sitio), )  

Durante su participación en el 30 Congreso de la Cámara de la Industria de la Construcción 
(CMIC), Jorge Álvarez Máynez presentó cinco puntos clave para abordar la crisis de 
infraestructura en México. Estos puntos incluyen aumentar la inversión pública en infraestructura, 
hacer públicas las licitaciones en internet, garantizar vivienda asequible, construir plantas para el 
aprovechamiento de residuos orgánicos, y un programa de mantenimiento y rehabilitación de 
escuelas y espacios públicos. Álvarez Máynez agradeció al Presidente de la CMIC, Francisco 
Solares, por permitir este diálogo para abordar la crisis de infraestructura en el país. 

Informando Michoacán MICH (Sitio), El Debate SIN (sitio), Quadratín México (sitio), Viva La Noticia SIN (sitio), Cabecera 
(Sitio), Semanario los Periodistas MICH (sitio),  
 
Gálvez da razón a Claudia Xóchitl retira la idea de revivir el NAIM y plantea aprovechar el 
agua en Texcoco 

(2024-03-15, Redacción, Concentrado Noticias (Sitio), )  

La candidata presidencial de la coalición "Fuerza y Corazón por México", Xóchitl Gálvez Ruiz, ha 
desistido de su propuesta de retomar el proyecto del Nuevo Aeropuerto Internacional de México 
(NAIM) en Texcoco, Estado de México. Gálvez Ruiz ha solicitado paciencia mientras su equipo 
realiza un estudio para determinar la viabilidad de retomar la obra o de "acabar bien" el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Entre sus alternativas reiteró que está "acabar 
bien el AIFA" con la finalidad de mejorar su infraestructura y no sea más cuantioso arribar a sus 
instalaciones que el propio boleto. Previo a su discurso, el presidente de la CMIC, Francisco 
Solares Alemán, dio a conocer que la invitación se extendió a los tres aspirantes presidenciales, 
pero que la candidata de la coalición "Sigamos Haciendo Historia", Sheinbaum Pardo, rechazó 
su participación. 
 
 
Sin Embargo (sitio),  
 
Anuncia CMIC un día de sueldo más a trabajadores que voten el 2 de junio 
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(2024-03-15, Redacción, Carlos Cordero, Quadratin TLAX (Sitio), )  

Francisco Solares Alemán, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), anunció que los trabajadores que muestren el dedo pulgar marcado con 
tinta indeleble, señal de haber votado el 2 de junio próximo, recibirán un día de sueldo adicional. 
Este anuncio se hizo en el marco del 30 Congreso de la CMIC, en presencia de Xóchitl Gálvez. 
Solares Alemán también mencionó que Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de la 
coalición Sigamos Haciendo Historia, no participará en el congreso y solo envió un videomensaje, 
lo que generó rechiflas y sorpresa entre los presentes. 

Quadratín México (sitio), Quadratín EDO.MEX (sitio), Teléfono Rojo (Sitio), Quadratín QRO (Sitio), Milenio Diario,  
 
Moneda En El Aire // Silicon Valley recibe energía mexicana 

(2024-03-15, Jeanette Leyva Reus, El Financiero, . 6)  

Sempra Infraestructura, liderada por Justin Bird, ha invertido más de 550 millones de dólares en 
el proyecto eólico Cimarrón en Baja California, México, que suministrará energía renovable a 
Silicon Valley Power en Santa Clara, California. El proyecto forma parte del complejo Energía 
Sierra Juárez y se espera que comience a generar energía a finales de 2025. La energía que 
producirá Cimarrón es equivalente al consumo anual de más de 84 mil hogares y reducirá las 
emisiones de gases de efecto invernadero en 210 mil toneladas métricas de dióxido de carbono 
al año. Además, generará más de dos mil empleos directos. En otras noticias, Fabián Octavio de 
la Torre de Stéffano se ha convertido en el nuevo presidente de la Confederación de Cámaras 
Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur). De la Torre es un abogado 
fiscalista y experto en comercio exterior y ha participado en las negociaciones del TLCAN y el T-
MEC. Por último, Francisco Solares Alemán, presidente saliente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), ha destacado la importancia de tener un diagnóstico 
realista de las necesidades de infraestructura en cada región de México. La CMIC ha presentado 
propuestas para mejorar la infraestructura, incluyendo temas hospitalarios, de vivienda y 
movilidad. 

El Financiero (Sitio),  
 
Urge elevar inversión pública a 6% del PIB: CMIC 

(2024-03-15, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha presentado un documento 
en el que pide que la inversión pública en infraestructura alcance el 6% del PIB para impulsar la 
economía del país. Según el documento, la inversión pública en infraestructura como proporción 
del PIB ha disminuido a 2.8% en 2023, un nivel inferior al necesario para atender los rezagos y 
nuevos retos de infraestructura. Francisco Solares, presidente saliente de la CMIC, destacó la 
necesidad de impulsar obras que garanticen un manejo sostenible del agua y ampliar la 
infraestructura carretera, ferroviaria, portuaria, aeroportuaria y multimodal. También propuso la 
creación de un órgano colegiado para la planeación a largo y mediano plazo de la infraestructura 
del país. Los candidatos presidenciales Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Maynez coincidieron en 
la necesidad de que el Ejército no se encargue de las tareas de los constructores privados. 
 
Gálvez por aeropuerto; Álvarez vs. pensiones 

(2024-03-15, Karina Aguilar, 24-Horas.mx (Sitio), )  

La candidata de la coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, se comprometió a 
terminar con "los moches" en los proyectos de inversión y está estudiando un plan aeroportuario. 
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Por su parte, el candidato de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez, criticó las propuestas de sus 
contrincantes y rechazó la pensión universal a partir de los 60 años. Durante el 30 Congreso de 
la CMIC, Xóchitl Gálvez aclaró que todavía no ha tomado una decisión sobre el proyecto 
aeroportuario para el Valle de México. El Presidente de la CMIC, Francisco Solares, informó que 
la candidata de Morena, Claudia Sheinbaum, no pudo asistir, pero envió un video. 
 
Gálvez va vs. moches; Máynez por inversión 

(2024-03-15, Karina Aguilar, 24 Horas, . 4)  

La candidata de la coalición Fuerza por México, Xóchitl Gálvez, prometió terminar con los 
"moches" en los proyectos de inversión y estudiar la viabilidad de una reserva de agua en 
Texcoco. Por otro lado, el candidato de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez, criticó las 
propuestas de sus contrincantes y se comprometió a no otorgar una pensión universal a partir de 
los 60 años. La candidata de Morena, Claudia Sheinbaum, no pudo asistir al evento, enviando un 
video en su lugar. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), Francisco Solares, informó que Sheinbaum no pudo asistir al evento. 
 
Urge una ampliación y modernización de las carreteras del país: CMIC 

(2024-03-14, Redacción, 88.9 Noticias (Sitio), )  

A pesar de la importancia de la infraestructura para el bienestar, desarrollo y crecimiento 
económico, la inversión pública en esta área en México ha sido de apenas 2.7% en los últimos 
cinco años, según la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). La inversión 
pública en infraestructura de hidrocarburos ha caído un 43%, mientras que en el sector eléctrico 
ha sido del 30%. Además, existe un grave problema con el estado de las carreteras, con solo un 
30% en buen estado. El Presidente de la CMIC, Francisco Solares Alemán, destacó la 
importancia de la infraestructura para el crecimiento económico, pero lamentó que México ocupe 
el puesto 50 en infraestructura, a pesar de ser la 15ª economía más grande del mundo. 
 
Preocupa a empresarios participación del ejército en administración con Sheinbaum 

(2024-03-14, Camila Ayala Espinosa, El CEO MX (sitio), )  

El Presidente nacional de la CMIC, Francisco Javier Solares Aleman, expresó su 
preocupación por la posible continuación de las Fuerzas Armadas en los proyectos de 
infraestructura en caso de que Claudia Sheinbaum Pardo gane las elecciones presidenciales. 
Solares lamentó la ausencia de Sheinbaum en el 30 Congreso de la CMIC, ya que se buscaba 
entablar un diálogo y resolver dudas. Mencionó que hubiera preferido que Sheinbaum asistiera 
en persona para conocer sus propuestas concretas para impulsar la infraestructura pública y 
privada en el país.  
 
Aspirantes presidenciales revelan planes de Infraestructura; Sheinbaum ausente en 
diálogo crucial 
(2024-03-14, Redacción, Ciudadanos en Red (Sitio), )  

Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez presentaron sus propuestas de infraestructura en un 
evento organizado por la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC). Gálvez 
prometió un cambio radical en la gestión del sector, incluyendo la erradicación de la corrupción y 
una mayor colaboración con el sector privado. Durante el Congreso de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC), se generaron reacciones encontradas entre los asistentes 
cuando se anunció que Claudia Sheinbaum, candidata a la Presidencia por la coalición Sigamos 
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Haciendo Historia, no asistiría al evento, optando en su lugar por enviar un video con su 
participación. La noticia de la ausencia de Sheinbaum fue dada por Francisco Javier Solares 
Alemán, presidente de la CMIC, quien explicó que, aunque se había extendido una invitación 
formal tanto a Sheinbaum como a los otros candidatos presidenciales, Xóchitl Gálvez y Jorge 
Álvarez Máynez, únicamente Sheinbaum optó por no participar presencialmente. Este anuncio 
desató una serie de abucheos entre los presentes, marcando un momento de descontento 
durante el congreso. 
 
Claudia Sheinbaum promete potenciar industria de la construcción 

(2024-03-14, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

Claudia Sheinbaum, candidata presidencial por la coalición Sigamos Haciendo Historia, se 
comprometió a potenciar la industria de la construcción durante su mandato. En un video enviado 
a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Sheinbaum aseguró que su 
programa de vivienda generará al menos un millón de empleos. Sin embargo, durante la edición 
30 del Congreso Mexicano de la Industria de la Construcción, los asistentes abuchearon a 
Sheinbaum por su ausencia, después de que el Presidente de la CMIC, Francisco Solares, 
informara que había invitado a los tres candidatos presidenciales, pero solo dos asistieron. 
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Declina Sheinbaum invitación a constructores 

(2024-03-15, Saraí Cervantes, El Norte NL (sitio), )  

La candidata presidencial Claudia Sheinbaum no asistió al 30 Congreso de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) debido a cuestiones de agenda. Sheinbaum declinó 
la invitación realizada desde octubre de 2023 para continuar su campaña electoral en el sureste 
del país. A pesar de su ausencia, Sheinbaum envió un mensaje a los constructores, destacando 
su intención de potenciar la industria de la construcción en su gobierno. Francisco Solares, 
presidente saliente de la CMIC, indicó que la invitación se hizo con anticipación y que no está 

cerrada la puerta para una reunión con Sheinbaum en el futuro. 
 
Urgen constructores duplicar inversión en infraestructura por rezago 

(2024-03-15, Redacción, Tiempo La Noticia Digital CHIH (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha pedido que la inversión 
pública en infraestructura se incremente al 6% del Producto Interno Bruto (PIB) de México, 
duplicando la cantidad actual. La CMIC ha entregado este documento a los candidatos a la 
Presidencia de México, ya que la inversión pública en infraestructura ha disminuido 
constantemente desde 2009, alcanzando un mínimo histórico del 2.2% en 2019. Francisco 
Solares, presidente saliente de la CMIC, ha destacado la necesidad de impulsar proyectos de 
energía, agua, infraestructura de transporte y vivienda social. 
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Declina Sheinbaum invitación a constructores 

(2024-03-15, Saraí Cervantes, Mural JAL (sitio), )  

La candidata presidencial Claudia Sheinbaum no asistió al 30 Congreso de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) debido a cuestiones de agenda. A pesar de su 
ausencia, Sheinbaum envió un mensaje a los constructores, prometiendo potenciar la industria 
de la construcción si gana la presidencia. Francisco Solares, presidente saliente de la CMIC, 
indicó que la invitación se hizo con anticipación y que no se descarta una reunión con Sheinbaum 
en el futuro. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 
Santiago Taboada planteó generar incentivos para que los empresarios inviertan en la 
construcción de viviendas en la capital del país. 
(2024-03-14, Luis Carlos Ortiz, Tania Díaz, Canal 120 Milenio, )  

Santiago Taboada planteó generar incentivos para que los empresarios inviertan en la 
construcción de viviendas en la capital del país. 
 
Invertirá el Cicese 7.5 mdp en rehabilitar instalaciones 

(2024-03-15, Redacción, El Vigía BC (sitio), )  

El Centro de Investigación Científica y de Educación Superior de Ensenada (Cicese) invertirá 7.5 
millones de pesos en obras de mantenimiento en sus instalaciones. Las obras incluyen la 
adecuación de un pergolado, adoquín en el área de Geo Jardín, y pisos en pasillos interiores, 
entre otras acciones. También se dará mantenimiento a las instalaciones de Oceanología, 
incluyendo butacas, pisos epóxicos, pintura, voz y datos en el auditorio Pedro Rippa. Además, 
se invertirán 2.5 millones de pesos para hacer habitable la Segunda Etapa del Laboratorio 
Nacional de Microscopia avanzada.  
 
Industria, donde más accidentes se registran 

(2024-03-15, Ana Paula Vázquez, Pulso SLP (sitio), )  

La industria de la transformación es el sector con el mayor número de accidentes laborales en 
San Luis Potosí, según datos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social. En 2022, se 
registraron 6,978 incidentes en total, una disminución en comparación con años anteriores. Otros 
sectores con alta incidencia de accidentes incluyen el comercio, los servicios para empresas y 
los transportes y comunicaciones. La industria de la construcción también ha reportado 420 casos 
en los últimos cinco años. La disminución en los accidentes laborales se atribuye a la 
implementación de programas de seguridad y capacitación. Sin embargo, se insta a las empresas 
a seguir implementando medidas de prevención para proteger a los trabajadores. 
 
Jorge Álvarez acudirá al Congreso de la Industria de la Construcción en la CDMX. 
(2024-03-14, Blanca Becerril, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

Jorge Álvarez acudirá al Congreso de la Industria de la Construcción en la CDMX. 

104.1 Radio Fórmula, Canal 120 Milenio, Canal 120 Milenio, EdoMex 98.9 Súper Stereo Miled, Canal 4 Foro TV, Canal 121 
Telefórmula,  

 
RELEVANTES NACIONALES 

 
Maternar y cuidar desde el modelo presencial 
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(2024-03-15, Elizabeth González, Reporte Indigo Cinco Días, . 1,12,13)  

En México, se está impulsando el regreso a la presencialidad en los centros de trabajo al 100% 
a partir de mayo de 2023, a pesar de que a nivel mundial se privilegian los esquemas híbridos y 
remotos. Sin embargo, este cambio está afectando gravemente a las mujeres trabajadoras, 
quienes se beneficiaban de la flexibilidad laboral para cubrir sus responsabilidades domésticas y 
de cuidado. Estudios demuestran que las empresas con flexibilidad en el trabajo tienen un mayor 
crecimiento en ingresos en comparación con aquellas que privilegian el modelo presencial. 
 
Echa a sus secretarios de gobierno y seguridad 

(2024-03-15, Karla Benítez, El Heraldo de México, . 1,24)  

La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, aceptó la renuncia del Secretario General de 
Gobierno, Ludwig Marcial Reynoso Núñez, y del Secretario de Seguridad Pública, Rolando 
Solano Rivera, tras el asesinato del normalista Yanqui Kothan. Salgado también promovió la 
destitución de la Fiscal General por este caso. Los funcionarios renunciaron después de dar una 
versión sobre el asesinato que fue cuestionada. 
 
Asesinato de normalista tira a dos funcionarios 

(2024-03-15, Rolando Aguilar, Excélsior, . 1,6)  

El asesinato del normalista Yanqui Khotan Gómez en Guerrero provocó la renuncia de tres altos 
funcionarios del gobierno, incluyendo el secretario de Gobierno y el secretario de Seguridad 
Pública. La gobernadora Evelyn Salgado también anunció su intención de remover a la fiscal 
estatal encargada del caso. Sin embargo, la fiscal ha afirmado que debe seguirse el 
procedimiento legal establecido antes de su remoción. 
 
Renunciaron al gobierno de Guerrero altos funcionarios 

(2024-03-15, Sergio Ocampo, La Jornada, . 1,9)  

El Comité Ejecutivo Estudiantil de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa acusó a las autoridades 
estatales de irregularidades en el caso del homicidio de su compañero Yanqui Kothan Gómez 
Peralta. Demandaron el esclarecimiento de los hechos y castigo a los responsables. 

 

Señalan a China de tomar'atajo' por Méxicoen sus envíos a EU 

(2024-03-15, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1,4)  

El comercio entre China y México ha experimentado un crecimiento significativo en el envío de 
contenedores, con un aumento del 60% en enero de 2024. Se sospecha que este aumento se 
debe a que China está utilizando a México como una ruta alternativa para evitar los aranceles 
estadounidenses impuestos en el marco de la guerra comercial. El analista Peter Sand de Xeneta 
señala que este comercio entre China y México podría convertirse en uno de los de mayor 
crecimiento en el mundo en este momento. 
 
Rechaza fiscal de Guerrero su remoción 

(2024-03-15, Abel Miranda, El Sol de México, . 1,4)  

La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, anunció la remoción de la fiscal general del estado, 
Sandra Luz Valdovinos, en el contexto de la investigación del asesinato de un estudiante de 
Ayotzinapa. Valdovinos respondió que se deberán agotar los procedimientos constitucionales y 
legales antes de su remoción. La secretaria de Gobernación federal, Luisa María Alcalde, 
respaldó la decisión de la gobernadora. 
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Tumban en Guerrero a jefes de seguridad 

(2024-03-15, Jesús Guerrero, Reforma, . 1)  

La Gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, anunció las renuncias del Secretario de Gobierno 
y de Seguridad, así como la remoción de la Fiscal General, tras el asesinato de un estudiante y 
la ola de violencia en el estado. La Gobernadora designó a una nueva encargada de despacho 
de la Secretaría de Gobierno. La Secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, expresó su 
respaldo a las decisiones tomadas por la Gobernadora. 
 
Evelyn ordena purga, Gobernación apoya... y la fiscal se subleva 

(2024-03-15, Rogelio Agustín, Milenio Diario, . 1,4,5)  

La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, anunció la salida de los secretarios de Gobierno y 
Seguridad tras el asesinato de un normalista. La fiscal Sandra Luz Valdovinos se resistió a ser 
separada de su cargo y pidió su derecho de audiencia ante el Congreso. La Secretaría de 
Gobernación y la candidata presidencial Claudia Sheinbaum respaldaron las decisiones de la 
gobernadora. 
 
Violencia criminal alcanza a familiares de candidatos 

(2024-03-15, Yalina Ruiz, El Universal, . 1,4)  

El crimen organizado ha incidido en el proceso electoral en México a través de ataques y 
asesinatos de políticos y sus familiares. Según el proyecto Votar entre balas de Data Cívica, se 
registraron 113 ataques a familiares de políticos entre 2018 y febrero de 2024, de los cuales 88 
fueron asesinatos. Zacatecas es uno de los estados más afectados por esta violencia política-
criminal. 
 
Pemex, ahogado en deudas e ineficiente 

(2024-03-15, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1,3)  

Pemex, la empresa petrolera estatal de México, se encuentra ahogada en deudas y su eficiencia 
ha disminuido. La deuda de Pemex ha aumentado un 157.8% en los últimos 12 años, alcanzando 
casi 1.8 billones de pesos. Además, la extracción de crudo ha disminuido y las refinerías no 
operan a plena capacidad. A pesar de los apoyos del gobierno, se necesita una reforma fiscal 
seria para la empresa. 
 
CMIC propone elevar a 6% del PIB gasto para infraestructura 

(2024-03-15, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 1,24)  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) presentó un documento en el 
que destaca la necesidad de que la inversión pública en el sector llegue al 6% del PIB, ya que 
actualmente solo representa el 2.2%. Además, la CMIC expresó su preocupación por la creciente 
participación del Ejército en la construcción de infraestructura, argumentando que las empresas 
constructoras privadas tienen experiencia probada en el sector. Los candidatos presidenciales 
Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Maynez también expresaron su preocupación al respecto. 
 
Aseguradoras pagan 400 mdp por barcos 

(2024-03-15, Redacción, Milenio Diario, . 19)  

La Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS) ha revelado que las aseguradoras 
han pagado cerca de 400 millones de pesos por daños a 212 embarcaciones aseguradas tras el 
paso del huracán Otis en la costa de Acapulco el 25 de octubre. Estos pagos incluyen anticipos 
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e indemnizaciones. Este es solo uno de los ejemplos de cómo las aseguradoras están ayudando 
a los afectados por desastres naturales en México. 
 
El Contador  
(2024-03-15, El Contador, Excélsior, . 3)  

Alsea, dirigida por Armando Torrado, celebró 25 años de historia y anunció planes para llegar a 
las cinco mil unidades este año, con una inversión de seis mil millones de pesos. Mercado Libre, 
dirigida por David Geisen, invertirá dos mil 450 millones de dólares en México este año, el monto 
más alto hasta ahora. Sempra Infraestructura, presidida por Tania Ortiz Mena, invertirá 550 
millones de dólares en la construcción de un nuevo parque eólico en Baja California. China 
Southern Airlines, dirigida por Xu Lun Ma, planea establecer un vuelo directo desde Shenzhen a 
México, con una escala en el aeropuerto de Tijuana. 
 
Amedrentan criminales a pequeños comerciantes en Acapulco 

(2024-03-15, Luis Carlos Silva, El Independiente, . 11)  

El crimen organizado en Acapulco ha intensificado sus acciones, aprovechando la renuncia de 
funcionarios estatales y mandos policiales. Los criminales han comenzado a amedrentar a 
pequeños comerciantes, exigiendo pagos de extorsiones y cobros de piso. La disputa por el 
control del puerto involucra al Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) y el Cartel La Unión. La 
situación ha llevado a cientos de comerciantes a temer por sus vidas, especialmente durante el 
segundo puente del año por el aniversario de Benito Juárez. Los grupos criminales también han 
impuesto prácticas de cobro excesivo de renta de motos acuáticas y lanchas a turistas. La falta 
de acción de las autoridades ha llevado a los comerciantes a solicitar la intervención del Ejército 
Mexicano. 
 
"Hacia adelante", las mujeres van a dirigir el país, dice el Presidente 

(2024-03-15, La Jornada Baja California, La Jornada, . 7)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador predice que las mujeres liderarán el país en el futuro, 
ya que son más responsables, trabajadoras y honestas que los hombres. Destaca que la mitad 
de su gabinete está compuesto por mujeres. Durante su visita a Baja California, el presidente 
también habló sobre el caso de los cadetes de la Guardia Nacional que murieron en un supuesto 
entrenamiento en la playa Corona de Ensenada. El militar responsable del entrenamiento está 
siendo juzgado por homicidio tanto por la disciplina militar como por el fuero común. 
 
Suman 904 mdp por daños de Otis 

(2024-03-15, Aida Ramírez, Ovaciones, . 19)  

La Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS) informó que las aseguradoras 
pagarán 904 millones de pesos por daños a embarcaciones ocasionados por el huracán Otis en 
octubre de 2021. Hasta ahora, se han pagado cerca de 400 millones de pesos por 212 
embarcaciones aseguradas. Sin embargo, se espera que el número de embarcaciones afectadas 
aumente a medida que se registren más reclamaciones. La AMIS destacó la importancia de 
contar con un seguro adecuado, que cubra los daños causados por fenómenos naturales como 
huracanes y tormentas. 
 
Garantiza a la IP Estado de derecho 

(2024-03-15, Redacción, Reforma, . 6)  
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La candidata presidencial Xóchitl Gálvez, de la coalición Fuerza y Corazón por México, habló en 
el Congreso Internacional de Nearshoring, organizado por la Canaco Servytur. En su discurso, 
resaltó la importancia del Estado de derecho, la energía, la seguridad, la educación y el agua 
para la relocalización de empresas. Gálvez también discutió sus posiciones sobre Pemex y el 
Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, enfatizando que buscará que Pemex 
sea rentable y tomará una decisión técnica sobre el aeropuerto cancelado. Además, criticó la 
corrupción en el gobierno y en las aduanas, y prometió mejorar la seguridad en el país. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
De la Torre asume el mando de Concanaco 15% 

(2024-03-15, Luis Romero, El Sol de México, . 13)  

Octavio de la Torre ha asumido la presidencia de la Confederación de Cámaras Empresariales 
del Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) para el periodo 2024. Durante su 
discurso de aceptación, De la Torre destacó la importancia de la innovación para "ser líderes de 
la industria, y no seguidores". Uno de los principales desafíos que enfrentará será la recuperación 
económica del estado de Guerrero, tras los desastres causados por el huracán Otis. Durante su 
mandato, el presidente saliente, Héctor Tejada, se centró en la digitalización de más de 600 mil 
Pequeñas y Medianas empresas (Pymes). La elección de De la Torre fue unánime. 

La Jornada (sitio), Cultura Empresarial MX (sitio), El Heraldo de México, ASICH Online, La Prensa,  
 
Piden a empresarios regular sus negocios 

(2024-03-15, Adriana Cruz, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

COPARMEX ha instado a los empresarios a regularizar las situaciones laborales de sus 
empleados tras un accidente en el Restaurante Danny s que dejó a un trabajador en terapia 
intensiva por quemaduras graves. El presidente de COPARMEX, Mario Coria, destacó la 
importancia de la seguridad social y la protección de los trabajadores. Aunque algunos 
empresarios discuten temas colectivos con COPARMEX, la falta de transparencia dificulta la 
identificación de empleadores que no cumplen con las normas laborales básicas. COPARMEX 
busca prevenir futuros incidentes similares y garantizar condiciones laborales justas y seguras 
para todos los colaboradores. 
 
Preocupante la violencia política en el país afirmó en Delicias el Presidente nacional de 
Coparmex 

(2024-03-15, Redacción, El Pionero CHIH (sitio), )  

El presidente nacional de la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), 
José Medina Mora, ha expresado su preocupación por el aumento de la violencia política en 
México. Según datos del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), los incidentes 
de violencia política han aumentado en más de un 400% en los últimos cinco años, con 531 casos 
en 2023. En los primeros dos meses de 2024, se han registrado 34 incidentes. Medina Mora instó 
a las autoridades a tomar medidas para frenar la violencia y garantizar la seguridad de los 
candidatos y sus familias. También expresó su preocupación por la propuesta del Ejecutivo de 
elegir a los jueces mediante el voto popular, argumentando que los magistrados deben hacer 
valer la ley, no ser elegidos por ella. 

El Pionero CHIH (sitio),  
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La Coparmex indicó que si se logra posponer la reforma sobre aguinaldos por un año, se 
ahorrará a las empresas 176 MMDP que les hubiera causado de gasto este cambio en la 
ley. 
(2024-03-14, Carlos Allende, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

Si se logra posponer la reforma sobre aguinaldos por un año, se ahorrará a las empresas 176 mil 
millones de pesos que les hubiera causado de gasto este cambio en la ley, de acuerdo con 
información de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). 
 
Firman INE y Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 
convenio para promover voto informado. 

(2024-03-14, Mario González, 100.1 Stereo Cien, )  

Firman INE y Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo convenio 
para promover voto informado. 

EdoMex 91.7 Radio Mexiquense, Canal 8.1 Heraldo TV, Central Electoral (sitio),  
 
Impulsa COPARMEX la participación del 70% de la ciudadanía en las elecciones 2024 

(2024-03-14, Arturo Ramírez, Siete 24 (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) ha lanzado una campaña 
para impulsar la participación ciudadana en las elecciones presidenciales de 2024, con el objetivo 
de lograr un 70% de participación en las urnas. La COPARMEX ha firmado el Acuerdo Nacional 
por la Integridad Electoral (ANIE) con más de 40 organizaciones no gubernamentales, buscando 
garantizar la transparencia y legitimidad del proceso electoral. Se han programado diálogos con 
los candidatos presidenciales, debates y diálogos en diferentes regiones del país, y se promueve 
la participación de observadores electorales. La COPARMEX busca promover un México con 
desarrollo inclusivo, donde se promueva el desarrollo económico y social de manera inclusiva. 
 
Coparmex le debe una explicación al pueblo acerca de la 'guerra sucia' contra la 4T 

(2024-03-14, Redacción, Contralínea (Sitio), )  

El presidente nacional del partido Morena, Mario Delgado, ha exigido una explicación a la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) por su presunta implicación en 
una campaña de desinformación contra el presidente Andrés Manuel López Obrador y la 
candidata Claudia Sheinbaum Pardo. Delgado ha comparado esta campaña con la que la 
COPARMEX llevó a cabo en 2006 en apoyo al entonces candidato Felipe Calderón Hinojosa. 
Delgado ha denunciado la existencia de 558 cuentas bots en la red social Tik Tok y ha pedido al 
Instituto Nacional Electoral (INE) investigar y sancionar a los responsables. Sin embargo, el INE 
ha rechazado investigar las campañas de guerra sucia en redes sociales. 
 
La Concanaco y el INE firmaron un acuerdo de colaboración para motivar la asistencia 
del voto electoral y fortalecer la labor que realizan las instituciones en favor de la 
democracia. 
(2024-03-15, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, )  

La Concanaco y el INE firmaron un acuerdo de colaboración para motivar la asistencia del voto 
electoral y fortalecer la labor que realizan las instituciones en favor de la democracia. La consejera 
del INE, Guadalupe Taddei, aseguró que la población debe estar segura que el INE trabaja por 
el bien del proceso electoral. 
 
Canaco: Impuestos ahogan a los comercios y crece la informalidad 
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(2024-03-15, Héctor Guerrero, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Nacional de Comercio (CANACO), Héctor Rodríguez López, advierte 
que la carga fiscal y los gastos de prestaciones a cargo del Gobierno Federal están desalentando 
a los emprendedores y a aquellos que ya tienen un negocio, lo que provoca un crecimiento de la 
informalidad. Rodríguez López considera que las propuestas de aumentar las prestaciones, 
reducir las jornadas laborales, incrementar los impuestos y los salarios, están ahogando a los 
nuevos comerciantes y dificultando el cumplimiento de las obligaciones fiscales. Esto está 
generando un crecimiento de la informalidad, que ya alcanza el 60% en el país. Las cámaras 
empresariales están trabajando para simplificar los trámites y reducir la carga fiscal, pero se 
requiere de un cambio de actitud por parte del Gobierno. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Corporativo // Auge digital  
(2024-03-15, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

México experimentó el mayor crecimiento en comercio electrónico el año pasado, con un 
aumento del 25%, lo que ha impulsado nuevas inversiones en el sector. Empresas como Mercado 
Libre han sido clave en este crecimiento, con más de 144 millones de usuarios activos en el país. 
La empresa ha invertido más de cinco mil millones de dólares desde 2017 y planea invertir otros 
dos mil 450 millones de dólares en 2024. Además, Mercado Libre ha ampliado su cartera de 
crédito a más de tres mil 800 millones de dólares, lo que ha beneficiado a las Pymes y a la 
inclusión financiera. 
 
Bitácora del Director // Dödens tag 

(2024-03-15, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

La visita de Estado de los reyes de Suecia a México quedó marcada por su negativa a subirse al 
Tren Maya, debido a las críticas de grupos ecologistas. Suecia es conocida por su movimiento 
ambientalista, que se remonta al siglo XIX. La decisión de no invitar a los reyes a subirse al tren 
fue menos complicada que armar un mueble de IKEA. La prensa sueca ha criticado la tala de la 
selva y la afectación a los ríos subterráneos para la construcción del Tren Maya. 
 
Día Con Día // El secretario de Marina en campaña 

(2024-03-15, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

Xóchitl Gálvez, candidata presidencial, desafió al presidente López Obrador al afirmar que la 
Marina no estaba conteniendo el paso de fentanilo en las aduanas. El presidente le pidió al 
secretario de Marina que le contestara, lo que fue considerado una violación de las reglas 
electorales al hacer campaña desde el gobierno. El secretario de Marina respondió, poniendo en 
el pizarrón cifras y acciones que no están respaldadas por pruebas. 
 
Duda Razonable // Avanza la violencia electoral 
(2024-03-15, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

A medida que avanzan las campañas electorales en México, los grupos criminales están 
intensificando sus acciones para influir en las elecciones y, por ende, en los futuros gobiernos. 
Durante el mes de febrero de 2024, se registraron 58 eventos de violencia política y criminal, 
incluyendo el asesinato de dos familiares del senador Ricardo Monreal. La violencia ya no se 
limita a los políticos y funcionarios, sino que también se dirige a sus familiares. Este aumento de 
la violencia plantea desafíos para el Instituto Nacional Electoral (INE) y la Guardia Nacional. 

https://www.efinf.com/clipviewer/0c2b669c80ee25dd949d53f5d70d1600?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f17ce64d1b74a6c320d02a18642dc44d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/69ffe64f0829460211cabb29d3b36772?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a498abcc5e842e515f10f2d086bc40b5?file


 

 

 
En Petit Comité // Otra vez Ayotzinapa 

(2024-03-15, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 33)  

La desaparición de los 43 estudiantes de Ayotzinapa en 2014 sigue sin respuesta, con los padres 
y normalistas exigiendo justicia y respuestas. Los recientes episodios de violencia y 
confrontación, como el derribo de una puerta de Palacio Nacional, han aumentado la tensión. El 
presidente López Obrador ha reconocido que el Estado fue responsable de la desaparición de 
los jóvenes, pero aún no se han señalado a todos los responsables ni se ha encontrado a los 
desaparecidos. La situación es un desafío para el gobierno y podría tener un impacto en las 
elecciones de junio. 
 
En Privado // Inseguridad: deuda y herencia de AMLO 

(2024-03-15, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El presidente López Obrador ha respaldado a Claudia Sheinbaum, candidata de Morena a la 
Presidencia, acusando a la Iglesia de presentar un panorama de inseguridad inexistente en 
México. Sin embargo, el gobierno de López Obrador ha fracasado en el combate a la inseguridad 
debido a la falta de un diagnóstico real y políticas públicas eficaces. Las estadísticas oficiales 
muestran que los homicidios dolosos han aumentado durante su gobierno, superando los 
sexenios de sus antecesores, y se espera que alcancen los 199,000 para el 30 de septiembre. 
La inseguridad es uno de los grandes pendientes del gobierno de López Obrador y un tema 
importante para la oposición. 
 
Activo empresarial// Velázquez deja el AICM más ordenado; Mercado Libre, a México sí, 
frente a la caída de Argentina 

(2024-03-15, José Yuste, Excélsior, . 2)  

El vicealmirante Carlos Velázquez Tiscareño ha dejado la dirección del Aeropuerto Internacional 
de la Ciudad de México (AICM), habiendo logrado poner orden en el aeropuerto saturado. 
Durante su mandato, se recuperaron mostradores de trabajadores en huelga, se eliminó el 
horario comercial impuesto por las aerolíneas y se mejoraron los sistemas de seguridad. Sin 
embargo, el presupuesto del aeropuerto se utiliza para pagar la deuda del aeropuerto de 
Texcoco, que fue cancelado por el presidente López Obrador. 

 
Cuenta Corriente // Nuevas fuentes de ingresos para el FEIP 

(2024-03-15, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El Congreso ha aprobado una iniciativa para fortalecer el Fondo de Estabilización de Ingresos 
Presupuestarios (FEIP), permitiendo aumentar la reserva para enfrentar posibles caídas en los 
ingresos presupuestarios. Esta medida, promovida por la Subsecretaría de Hacienda, garantiza 
la estabilidad económica y financiera del país. La iniciativa añade dos fuentes de ingresos 
complementarias: economías presupuestarias derivadas del costo financiero de la deuda pública 
y aportaciones adicionales en forma de activos financieros o títulos de crédito por parte del 
gobierno federal. 
 
Historias de NegoCEOs // El affaire AMLO-Salinas Pliego y la Corte 

(2024-03-15, Mario Maldonado, El Universal, . 10)  

La decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de amparar a Totalplay, 
propiedad de Ricardo Salinas Pliego, para reducir su deuda con el fisco en 645 millones de pesos 
ha causado controversia. El voto de la ministra Yasmín Esquivel a favor del amparo puede indicar 
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un reacomodo en el Poder Judicial antes de la discusión de la reforma constitucional. Esta 
decisión también destaca la intención del presidente Andrés Manuel López Obrador de exponer 
la división entre sus aliados juristas, particularmente en temas como la reforma al Poder Judicial 
y la elección de jueces populares. 
 
Ricos y Poderosos // Aleatica: ¿es buena opción de compra? 

(2024-03-15, Marco Antonio Mares, El Economista, . 25)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha manifestado su intención de comprar 
las acciones de la empresa Aleatica en el aeropuerto de Toluca para convertirlo en un aeropuerto 
público. La propuesta gubernamental ascendería a mil 700 millones de pesos por el 49% de las 
acciones de Aleatica. Sin embargo, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público aún debe verificar 
si cuenta con los recursos para realizar la compra. Por otro lado, la empresa Sempra 
Infraestructura, subsidiaria de Sempra, invertirá 550 millones de dólares en la construcción y 
operación del proyecto eólico Cimarrón en México, que tendrá una capacidad de 320 MW. 
 
Jaque Mate // En agosto nos vemos 

(2024-03-15, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)  

El gobierno de México ha afirmado que la refinería de Cadereyta no es la principal fuente de 
contaminación del área conurbada de Monterrey, sino que las plantas de Iberdrola, El Carmen y 
Noreste, contaminan diez veces más. Sin embargo, no se ha tenido en cuenta la diferencia entre 
dióxido de carbono y óxido de azufre, ni el hecho de que la CFE adquirió Noreste. 
 
La Quinta Transformación// El AIFA vs. El AICM 

(2024-03-15, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha invertido 735 millones de pesos en 
contratos de servicios en lo que va de 2024, mientras que el Aeropuerto Internacional de la CDMX 
(AICM) ha destinado solo 215 millones de pesos en contrataciones similares. A pesar de esto, el 
AIFA solo mueve el 5% de los pasajeros que se transportan en el AICM. Además, el AIFA suele 
ser más caro en contratos similares, como la póliza de seguro de bienes patrimoniales, donde 
cotizó 179 millones de pesos, mientras que el AICM cotizó 173 millones de pesos. 

 
Coordenadas // Las angustias por el 'superpeso" 

(2024-03-15, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

El dólar estuvo cerca de su nivel más bajo en nueve años, con una cotización de 16.64 pesos, 
debido a la depreciación gradual del peso. Sin embargo, algunos analistas esperan un rebote de 
la paridad a medida que el diferencial de las tasas de interés entre México y Estados Unidos se 
cierre. A pesar de la cercanía de las elecciones, se espera que la volatilidad sea menor que en 
años anteriores. Los pronósticos oficiales estiman una cotización de 17.60 pesos para diciembre, 
pero algunos analistas predicen un peso más fuerte, con cotizaciones de 17.50 y 17.40 por dólar. 
 
Estrictamente Personal // Guerrero está podrido  
(2024-03-15, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)  

El presidente López Obrador ha mostrado un inexplicable apoyo público a la gobernadora de 
Guerrero, Evelyn Salgado, a pesar de considerarla incompetente. El verdadero poder en el 
estado lo tiene su padre, el senador Félix Salgado Macedonio. La situación en Guerrero es 
preocupante, con un aumento en la violencia y la infiltración del crimen organizado. Aunque el 
gobierno federal ha intentado tomar medidas para combatir estos problemas, la falta de apoyo 
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de la gobernadora y el senador ha dificultado los esfuerzos. Guerrero se ha convertido en un 
estado fallido, controlado por grupos criminales, y su recuperación requerirá al menos 10 años 
de trabajo. 
 
Veranda // La revisión de los motores de Volaris se oye hasta el CBX 

(2024-03-15, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)  

Volaris, la aerolínea dirigida por Enrique Beltranena, ha sufrido una pérdida de ingresos de más 
de tres mil millones de pesos debido a la revisión anticipada de sus motores Pratt & Whitney. A 
pesar de esta situación, Beltranena espera que Volaris regrese al Índice de Precios y 
Cotizaciones de la Bolsa de Valores de México en los próximos seis meses o un año. La aerolínea 
ha logrado una utilidad de más de 100 millones de dólares en los últimos 12 meses, a pesar de 
la caída en la capacidad para transportar pasajeros y carga. 
 
Desde el Piso de Remates // México-Toluca: ¿ahora sí en agosto?  
(2024-03-15, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

El Tren México-Toluca, cuya construcción inició en 2014, ha experimentado retrasos y está 
previsto que esté concluido en mayo o agosto de 2024. La obra civil de Santa Fe a Observatorio, 
a cargo del Gobierno de la Ciudad de México, ha sufrido retrasos y ha habido dos accidentes. 
Una vez en operación, el tren beneficiará a miles de personas al agilizar el transporte entre la 
Ciudad de México y Toluca. Sempra Infraestructura ha anunciado una inversión de 550 millones 
de dólares en su nuevo parque eólico, Cimarrón, en Tecate, Baja California.  
 
Corporativo // Auge digital 
(2024-03-15, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

El comercio electrónico en México ha experimentado un crecimiento del 25% el año pasado, 
representando ahora el 15% de todas las ventas minoristas. Mercado Libre, la empresa líder en 
el mercado, ha invertido más de $5 mil millones de dólares desde 2017 para mejorar su sistema 
de comercio electrónico. Se espera que la empresa invierta otros $2,450 millones de dólares en 
2024, un aumento del 48% en comparación con 2023. Además de su Marketplace, Mercado Libre 
también ha ampliado su negocio financiero, Mercado Pago, que ha otorgado más de $3,800 
millones de dólares en préstamos en México. 
 
Análisis Superior // Cunde la majadería 

(2024-03-15, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El artículo menciona que los malos modales de los directivos de Banamex, liderados por Manuel 
Romo, parecen propagarse a otros organismos de la iniciativa privada, como la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), presidida por Francisco Solares. Se 
critica el trato descortés hacia la candidata de Morena, Claudia Sheinbaum, cuando canceló su 
asistencia a una reunión y envió un video en su lugar, lo que provocó abucheos por parte de los 
asistentes. Se compara este comportamiento con el de los directivos de Banamex, que también 
abuchearon a Sheinbaum cuando canceló su asistencia a su reunión.  
 
La Gran Depresión // El cuento político del súper peso 

(2024-03-15, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 7)  

El peso mexicano se ha fortalecido frente al dólar, lo que ha llevado a una disminución en el poder 
adquisitivo de las remesas y ha afectado a los exportadores y prestadores de servicios turísticos. 
A pesar de que se ha atribuido este fortalecimiento al nearshoring, las cifras de la Inversión 
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Extranjera Directa (IED) no respaldan esta afirmación. La Junta de Gobierno del Banxico podría 
tomar medidas para reducir la tasa de interés y evitar una depreciación cambiaria. 
 

TREN MAYA 
 
Desconocía AMLO que reyes de Suecia cancelaron recorrido en Tren Maya 

(2024-03-15, Redacción, La Red Social (Sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador desconoce la cancelación del recorrido por el Tren 
Maya por parte de los reyes de Suecia, Carlos XVI Gustavo y la reina Silvia, atribuyéndolo a una 
falta de información sobre el asunto. La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) informó que 
los reyes mantienen su viaje programado a Yucatán, donde se reunirán con autoridades estatales 
y representantes de los pueblos originarios maya y yaqui. A pesar de la cancelación del recorrido 
en el Tren Maya, la pareja real explorará oportunidades de inversión en la región. 
 
Un buzo activista ambiental denunció el dalo ambiental ocasionado por el Tren Maya, 
Claudia Sheinbaum lo calificó como panista. 
(2024-03-15, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, )  

Un buzo activista ambiental denunció el dalo ambiental ocasionado por el Tren Maya, Claudia 
Sheinbaum lo calificó como panista. 
 
Acompañado por Claudia Sheinbaum, el candidato a Gobernador, Joaquín Días Mena, 
mencionó que consolidar la 4T significa que continúen los apoyos sociales. 
(2024-03-15, Fernando Robles, Canal 120 Milenio, )  

Acompañado por Claudia Sheinbaum, el candidato a Gobernador, Joaquín Días Mena, mencionó 
que consolidar la 4T significa que continúen los apoyos sociales. 
 
Reyes de Suecia frenan su visita al Tren Maya por manifestaciones ambientales 

(2024-03-15, Redacción, Enlace Radial (Sitio), )  

Los reyes de Suecia, Carlos XVI Gustavo y Silvia, cancelaron su recorrido en el Tren Maya debido 
a un cambio en su agenda. El medio sueco Aftonbladet informó que la cancelación se debió a la 
manifestación organizada por el colectivo Selvame del tren. Activistas han denunciado la 
construcción del Tren Maya, argumentando que viola las leyes mexicanas y daña el medio 
ambiente. A pesar de la cancelación, los reyes de Suecia visitarán Mérida, Yucatán, para 
identificar oportunidades de inversión y conocer el patrimonio cultural del país. 

Basta,  
 
Claudia Sheinbaum, candidata de la 4T, señaló que desde el PAN quieren perjudicar las 
obras del Tren Maya. 
(2024-03-15, Juan Manuel Jiménez, 102.5 MVS Noticias, )  

Claudia Sheinbaum, candidata de la 4T, señaló que desde el PAN quieren perjudicar las obras 
del Tren Maya. 
 

AIFA 
 
Apoyan en EU alianza de Delta y Aeroméxico 

(2024-03-15, Sara Cantera, El Universal, . 24)  

Los gobernadores de Utah, Georgia y Minnesota en Estados Unidos advierten que la disolución 
de la alianza entre Delta y Aeroméxico resultaría en pérdidas económicas para sus estados. En 
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una carta al Departamento de Transporte de Estados Unidos, el gobernador de Utah informó que 
más de 300 mil personas viajaron de Utah a México en 2023 a través de las rutas operadas por 
la alianza, todas saliendo del Aeropuerto Internacional de Salt Lake City. Si la alianza se disuelve, 
estas rutas podrían desaparecer. Los gobernadores de Georgia y Minnesota también expresaron 
su preocupación por la posible cancelación de rutas entre Atlanta y México y entre el aeropuerto 
internacional de Minneapolis y el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, 
respectivamente. En enero, el Departamento de Transporte de Estados Unidos informó que 
tentativamente no aprobaría la continuidad de la alianza debido a decisiones tomadas por el 
gobierno mexicano. 
 
EL AIFA vs. EL AICM 

(2024-03-15, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México (sitio), )  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha invertido 735 millones de pesos en 
contratos de servicios en lo que va de 2024, mientras que el Aeropuerto Internacional de la CDMX 
(AICM) ha destinado solo 215 millones de pesos. A pesar de esta diferencia en inversión, el AIFA 
solo mueve el 5% de los pasajeros transportados en el AICM. Además, los contratos del AIFA 
suelen ser más caros que los del AICM. Por ejemplo, Grupo Mexicano de Seguros cotizó una 
póliza de 179 millones de pesos para el AIFA y 173 millones de pesos para el AICM. A pesar de 
los altos presupuestos, el AIFA no ha logrado impactar al AICM en términos de pasajeros. 

El Heraldo de México,  
 
Santiago Taboada busca conectar el AICM con al AIFA mediante una vía de cuota que 
completara el viaje en 27 minutos y señalo la importancia de unirlos con el Aeropuerto de 
Toluca. 
(2024-03-14, Liliana Sosa, Laura Alanis, Rodrigo Rico, Canal 6 Multimedios, )  

Santiago Taboada busca conectar el AICM con al AIFA mediante una vía de cuota que 
completara el viaje en 27 minutos y señalo la importancia de unirlos con el Aeropuerto de Toluca. 
 
La candidata presidencial del PRI, PAN y PRD, Xóchitl Gálvez, dio a conocer que estarán 
trabajando en soluciones para terminar de manera correcta el AIFA y el AICM. 
(2024-03-14, Alejandro Brofft, Canal 8.3 UNIFE, )  

La candidata presidencial del PRI, PAN y PRD, Xóchitl Gálvez, dio a conocer que estarán 
trabajando en soluciones para terminar de manera correcta el AIFA y el AICM, debido a que el 
traslado a los aeropuertos son caros. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
La ausencia de liderazgo, una constante en Veracruz 

(2024-03-15, Redacción, Índice Politico (sitio), )  

El próximo 31 de marzo comienza oficialmente la campaña para renovar la gubernatura en 
Veracruz, sin embargo, la falta de liderazgos fuertes en la política ha sido un problema en los 
últimos años. Los candidatos actuales, como Pepe Yunes, Polo Deschamps y Rocío Nahle, no 
han logrado conectar con la ciudadanía. Por otro lado, Javier Herrera Borunda, un político con 
una larga carrera y un gran capital político, no ha ofrecido su apoyo a la candidata del Partido 
Verde Ecologista de México, a pesar de que se esperaba que lo hiciera. En otro tema, una abeja 
obrera del partido se ha sentido amenazada por la llegada de Anilú Ingram. Además, el equipo 
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del gobernador Cuitláhuac García ha intentado evitar el escarnio de la influencer Yeri Mua por el 
manchón en la memoria del difunto Alfredo Beauregard. 
 
Pemex, ahogado en deudas e ineficiente 

(2024-03-15, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1,3)  

La deuda de Petróleos Mexicanos (Pemex) ha aumentado un 157.8% en los últimos 12 años, 
alcanzando casi 1.8 billones de pesos, mientras que la extracción de crudo ha disminuido, según 
un informe del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). La refinería de Dos Bocas, una 
de las principales promesas del presidente Andrés Manuel López Obrador, aún no está operativa. 
Además, las refinerías existentes no funcionan a plena capacidad. Desde 2019, el gobierno ha 
apoyado a Pemex con 1.65 billones de pesos en estímulos fiscales y aportaciones de capital. El 
informe del Imco destaca la necesidad de una reforma fiscal integral para Pemex. 
 
El derrumbe de Pemex 

(2024-03-15, Gabriel Quadri De La Torre, El Economista (sitio), )  

El analista energético Gonzalo Monroy criticó la gestión de Pemex, afirmando que la empresa ha 
perdido su grado de inversión y se encuentra en quiebra. Monroy señaló que las refinerías de 
Pemex operan al 50% de su capacidad, generando grandes volúmenes de combustóleo, que es 
altamente contaminante. A pesar de esto, el gobierno ha gastado más de 400 mil millones de 
pesos en la construcción de la refinería de Dos Bocas, que nunca será rentable. Monroy sugirió 
sanear y vender Pemex, abriendo el sector a la inversión privada, lo que generaría una mayor 
renta petrolera para el Estado a través del pago de impuestos y regalías de las empresas 
privadas. Otra opción sería liquidar Pemex Transformación Industrial, eliminando el combustóleo 
y la contaminación. En paralelo, Pemex se concentraría en operaciones rentables, reduciendo su 
tamaño y convirtiéndose en una empresa eficiente con producción en los campos de mayor 
rendimiento. Se crearía Pemex Gas, que invertiría en campos de gas no convencionales y 
aumentaría la producción. 

El Economista,  
 

SICT 
 
La carretera federal 125 Huatusco-Xalapa fue bloqueada durante al menos 36 horas por 
500 taxista y camiones del servicio del transporte urbano. Exigen la rehabilitación de 80 
km de la carretera. 
(2024-03-15, Alejandro Villalvazo, 88.9 Noticias, )  

La carretera federal 125 Huatusco-Xalapa fue bloqueada durante al menos 36 horas por 500 
taxista y camiones del servicio del transporte urbano. Exigen que la Secretaría de Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) repare la carretera que conduce de Fortín 
de las Flores a Totutla. 
 
SICT emite sugerencias para viajar 

(2024-03-15, Redacción, El Heraldo de México, . 21)  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) emitió recomendaciones 
para un viaje seguro por carretera durante el puente vacacional por el natalicio del Benemérito 
Benito Juárez. La SICT sugiere evitar el uso del celular mientras se conduce, utilizar el cinturón 
de seguridad y respetar los límites de velocidad. Además, se recomienda avanzar a la velocidad 
indicada por la señalización vial a lo largo del recorrido y evitar manejar cansado, ya que la fatiga 
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es un factor de riesgo. Se enfatiza la importancia de atender las señales de tránsito. La SICT 
también emitió sugerencias para viajar por carretera, incluyendo revisar las condiciones del 
vehículo, planificar el viaje, respetar las señales de tránsito, evitar el uso del celular mientras se 
conduce, utilizar el cinturón de seguridad y respetar los límites de velocidad. 

Inversion Turistica (sitio), Contra Réplica CDMX (Sitio), Hoja de Ruta (Sitio), La Crónica de Hoy (sitio), El Heraldo de México 
(sitio),  
 
Exfuncionarios mexiquenses, entre ellos Ernesto Nemer, fueron exonerados a no ser 
vinculados a proceso por el delito de explotación ilegal del Viaducto Bicentenario. 
(2024-03-14, Oscar Glenn, EdoMex 101.3 Ultra, )  

Exfuncionarios mexiquenses, entre ellos Ernesto Nemer, fueron exonerados a no ser vinculados 
a proceso por el delito de explotación ilegal del Viaducto Bicentenario, un juez de Almoloya de 
Juárez emitió la resolución. En la exposición se indicó que la FGR fue deficiente en la formulación 
de imputación. Los exfuncionarios firmaron un acuerdo de cooperación con la SICT para regular 
la posición jurídica del viaducto elevando Bicentenario. 

 
PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 

 
Mayor discrecionalidad en las compras públicas 

(2024-03-14, Redacción, Mexicanos contra la Corrupción (Sitio), )  

El gobierno de Andrés Manuel López Obrador ha beneficiado a personas cercanas al régimen 
con contratos multimillonarios, aumentando la discrecionalidad en las asignaciones de contratos 
públicos. La opacidad se ha fomentado al limitar la publicación de información sobre contratos 
públicos y al reservar información bajo falsos argumentos de seguridad nacional. Además, se 
han ampliado los montos máximos permitidos en los contratos públicos, lo que promueve el uso 
de adjudicaciones directas y restricciones en lugar de licitaciones públicas. Esto incrementa la 
discrecionalidad del gobierno para elegir proveedores, aumentando las posibilidades de 
nepotismo y tráfico de influencias. Es crucial promover la transparencia y rendición de cuentas 
para mejorar el gasto público. 
 
Arremeten diputados panistas contra el gobierno federal 
(2024-03-14, Redacción, Notus (Sitio), )  

El grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) ha presentado un punto de acuerdo 
para exigir al gobierno federal que explique las razones de la cancelación de licitaciones 
destinadas al mantenimiento y conservación de carreteras, así como la reasignación de recursos 
del Programa Presupuestario K-032 "Reconstrucción y Conservación de Carreteras" del 
Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. El PAN también ha solicitado que se atienda la 
problemática de seguridad en las carreteras federales, exigiendo a la Guardia Nacional y a la 
Fiscalía General de la República que investiguen y judicialicen los delitos cometidos contra los 
conductores del autotransporte federal. El grupo parlamentario argumenta que la cancelación de 
las licitaciones y el mal estado de las carreteras afectan negativamente la economía, la seguridad 
vial y la atracción de inversiones. 
 
Pese a incertidumbre, el 2023 fue un buen año para las empresas en la BMV 

(2024-03-14, Latinus, Latinus (Sitio), )  

El 2023 fue un año de utilidades récord para la mayoría de las empresas cotizadas en la Bolsa 
Mexicana de Valores (BMV), a pesar de las circunstancias económicas y políticas volátiles. El 
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Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) de la BMV cerró el año con una ganancia del 18.4%. Sin 
embargo, dos empresas, Alfa y Grupo Televisa, reportaron resultados negativos. En términos 
porcentuales, Fomento Económico Mexicano tuvo el mayor crecimiento en utilidades, seguido de 
Cementos Chihuahua y Alsea. Por otro lado, Orbia Advance Corporation, Cemex y Bimbo 
tuvieron reducciones significativas en sus utilidades. En términos de ingresos, Walmart de México 
lideró con 886 mil 523 millones de pesos, seguido de América Móvil y Fomento Económico 
Mexicano. Las empresas del IPyC generaron 72,919 nuevas plazas en 2023, con Fomento 
Económico Mexicano, Walmart de México y América Móvil como los mayores empleadores. A 
pesar de los ingresos y utilidades más bajos, las empresas del IPyC pagaron 224,488 millones 
de pesos en impuestos sobre la renta. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
¿Petróleo crudo o gasolina? Esa es la pregunta 

(2024-03-14, Gabriel Farfán Mares, El Economista (sitio), )  

El modelo de producción y exportación de crudo en México ha tenido consecuencias negativas 
en la economía nacional. La dependencia de los ingresos del petróleo ha llevado a una falta de 
recaudación de impuestos y a acuerdos fiscales favorables para los ricos, lo que ha contribuido 
a la desigualdad en el país. Además, el modelo extractivista ha llevado a la sobreexplotación de 
los recursos naturales y a la degradación del medio ambiente. El gobierno actual ha propuesto 
un cambio en el modelo de producción/exportación de crudo, pero la producción de gasolina aún 
depende de impuestos altos y de una matriz energética no renovable. Es necesario repensar la 
política actual en producción/exportación de crudo, gasolinas y matriz energética para evitar 
externalidades negativas y avanzar hacia una transición energética. 
 
Sheinbaum arremete contra comentarios misóginos de Fox: 'nos llamó lavadoras con 
dos patas' (nota de Miguel Vázquez en Quinto Poder) 

(2024-03-14, Redacción, Julio Astillero (sitio), )  

La candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, criticó a sus adversarios políticos por 
su hipocresía al ponerse la máscara de "feministas" mientras olvidan episodios de misoginia, 
como el protagonizado por el expresidente Vicente Fox en 2006, cuando comparó a las mujeres 
con "lavadoras de dos patas". Sheinbaum recordó el intento de Fox de explotar excesivamente 
el petróleo mexicano a través de la Reforma Energética, cuestionando el destino del dinero 
obtenido durante su administración. Además, destacó la importancia del programa Sembrando 
Vida para la reforestación y la lucha contra el cambio climático, criticando a sus adversarios por 
no invertir en proyectos sustentables. 
 

PRECANDIDATOS 
 
Desembolsan presidenciables 53.6 mdp en los primeros días de campaña 

(2024-03-15, Redacción, La Prensa (Sitio), )  

Los candidatos presidenciales han gastado 53.6 millones de pesos en los primeros días de 
campaña, según datos del Instituto Nacional Electoral (INE). Jorge Álvarez Máynez de 
Movimiento Ciudadano es quien más ha gastado, con 40.6 millones de pesos, seguido por 
Claudia Sheinbaum de Sigamos Haciendo Historia con 4.9 millones de pesos y Xóchitl Gálvez de 
la coalición PRI, PAN y PRD con 8.1 millones de pesos. Álvarez Máynez destinó la mayoría de 
sus recursos a propaganda para la vía pública, mientras que Sheinbaum gastó la mayor parte en 
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organización de mítines y Gálvez en propaganda en internet y redes sociales. A pesar de estos 
gastos, los candidatos están lejos del tope de gastos de campaña estimado en 660 millones 978 
mil 723 pesos. 
 
En Chiapas asesinaron al precandidato del PRI a la presidencia municipal de San Juan 
Cancuc, Diego Pérez, autoridades informaron que encontraron el cuerpo del político en 
Chamula. 
(2024-03-15, Viridiana Hernández, Valentina Rodriguez, Canal 40 Adn, )  

En Chiapas asesinaron al precandidato del PRI a la presidencia municipal de San Juan Cancuc, 
Diego Pérez, autoridades informaron que encontraron el cuerpo del político en Chamula. 
 
Asesinan a precandidato del PRI en Chiapas 

(2024-03-15, Redacción, Basta, . 4)  

Diego Méndez Pérez, precandidato del PRI a la presidencia municipal de San Juan Cancuc, 
Chiapas, fue asesinado a tiros en una emboscada mientras viajaba con su familia. Méndez Pérez 
se dirigía a la capital del estado, donde se reuniría con el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno. 
Este es el segundo aspirante asesinado en dos días, después de la muerte de Tomás Morales 
Patrón, precandidato a la alcaldía de Chilapa de Álvarez, Guerrero.  
 
Enviados de los presidenciables participan en sexta Cumbre de Salud 

(2024-03-15, Ángeles Cruz Martínez, La Jornada, . 13)  

El investigador David Kershenobich, miembro del equipo de Claudia Sheinbaum, candidata a la 
presidencia de la coalición Sigamos Haciendo Historia, habló sobre los retos en salud, incluyendo 
la necesidad de fortalecer la investigación y el desarrollo de medicamentos biotecnológicos. 
También se mencionó la restauración del Seguro Popular, la colaboración con el sector privado 
para cirugías y medicamentos, y el abasto de medicinas. Salomón Chertorivski, representante de 
Jorge Álvarez Máynez, candidato de Movimiento Ciudadano, mencionó la desaparición del 
Seguro Popular, el desmantelamiento del sistema de compras de medicinas y el manejo de la 
pandemia de COVID-19 como desafíos. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
La candidata presidencial 
(2024-03-15, Redacción, Reporte Indigo Cinco Días, . 2)  

La candidata presidencial Xóchitl Gálvez se reunió con la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción para discutir soluciones de infraestructura. Gálvez propuso crear la Oficina 

Nacional de Proyectos e Infraestructura para garantizar la calidad y el presupuesto adecuado 
para la obra pública. Además, se comprometió a fortalecer la industria de la construcción y a 
fomentar la participación de la mujer en el sector. 
 
Sugiere al Almirante Secretario preguntarle a los empresarios sobre la corrupción en las 
aduanas 

(2024-03-15, Pedro Hiriart, El Financiero, . 1,39)  

La candidata Xóchitl Gálvez, durante el 30° Congreso de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), criticó a la Marina por su gestión de las aduanas, señalando que no 
ha funcionado y que la corrupción ha aumentado. Sugirió al almirante secretario Rafael Ojeda 
que pregunte a los empresarios sobre la corrupción en las aduanas. Gálvez también mencionó 
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que está analizando el proyecto del NAIM, a pesar de que Claudia Sheinbaum ha asumido que 
Gálvez retomará el proyecto. Además, prometió analizar la viabilidad, el costo y el tiempo de 
construcción antes de iniciar cualquier obra y crear la Oficina Nacional de Proyectos de 
Infraestructura para evitar el despilfarro de dinero público. 
 
"Ingenieros civiles se encargarán de obras" 

(2024-03-15, Víctor Gamboa, El Universal, . 5)  

Xóchitl Gálvez Ruiz, candidata presidencial de la alianza opositora, anunció que de ganar las 
elecciones, las obras de infraestructura serán llevadas a cabo por ingenieros civiles en lugar de 
militares. Durante su participación en el 30 Congreso de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), Gálvez Ruiz propuso la creación de la Oficina Nacional de Proyectos 
de Infraestructura, que estará integrada por un equipo de servidores públicos con Servicio Civil 
de Carrera. Además, un consejo conformado por facultades de ingeniería, colegios profesionales 
y miembros de la CMIC, entre otros, se encargará de la buena gobernanza de la oficina. Gálvez 
Ruiz también mencionó que se está estudiando la posibilidad de revivir el Aeropuerto 
Internacional de Texcoco, pero se requiere un análisis integral antes de tomar una decisión final. 
 
Esto es lo que se escucha en la Cámara de la Industria de la Construcción cuando dicen 
que claudia Sheinbaum no puede estar con ellos. 
(2024-03-15, Manuel Feregrino, 104.1 Radio Fórmula, )  

Esto es lo que se escucha en la Cámara de la Industria de la Construcción cuando dicen que 
claudia Sheinbaum no puede estar con ellos. 
 
Propone Oficina de Infraestructura para terminar con ocurrencias en obra pública 

(2024-03-15, Redacción, Mega Urbe (sitio), )  

La candidata presidencial del PAN, Xóchitl Gálvez, se reunió con la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) para discutir la creación de la Oficina Integral de Proyectos 
de Infraestructura. Gálvez prometió poner fin a las ocurrencias en la construcción de obras 
públicas, enfocándose en proyectos que satisfagan las necesidades del país. Su gobierno se 
basará en infraestructura en lugar de ideología, evitando el despilfarro por ocurrencias. La Oficina 
de Infraestructura contará con un consejo consultivo de profesionales del ramo, escuelas y 
facultades de ingeniería y disciplinas relacionadas. 
 
Propuestas para un sector estratégico de la economía nacional 
(2024-03-15, Redacción, El Economista, . 1,40)  

Jorge Álvarez Máynez, MC, presentó cinco propuestas para abordar la crisis de infraestructura 
en México durante el 30 Congreso de la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC). Estas 
propuestas incluyen aumentar la inversión pública en infraestructura, hacer públicas las 
licitaciones en internet, garantizar vivienda asequible, construir plantas para el aprovechamiento 
de residuos orgánicos y un programa de mantenimiento y rehabilitación de escuelas y espacios 
públicos. Máynez destacó la importancia de la infraestructura para el desarrollo regional y la 
economía nacional. 
 
Claudia ofrece compensar impacto por el Tren Maya 

(2024-03-15, Yulia Bonilla, La Razón de México, . 1,10)  

La candidata presidencial Claudia Sheinbaum Pardo, de la coalición Sigamos Haciendo Historia, 
ha mencionado la importancia de las acciones de compensación para mitigar el impacto 
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ambiental del proyecto del Tren Maya. Sheinbaum Pardo también ha expresado su apoyo a una 
investigación exhaustiva del asesinato de un normalista en Guerrero por parte de un policía 
fugitivo. Además, ha pedido un trato equitativo por parte de las autoridades electorales, criticando 
la decisión del Instituto Nacional Electoral (INE) de no investigar las "granjas de bots" mientras 
investigan las encuestas en las que ella lidera. Sheinbaum Pardo se disculpó por no poder asistir 
al Congreso de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), ya que ya 
tenía programada una visita a Yucatán. 
 
Propuestas ya no le alcanzan 

(2024-03-15, Verenice Tellez, Basta, . 6)  

La candidata a la presidencia de la República por el PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez, se reunió 
con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para exponer su propuesta 
de creación de la "Oficina Nacional de Proyectos de Infraestructura". Sin embargo, su propuesta 
ha sido criticada por ser una repetición de esquemas pasados que no han dado resultados y que 
implican un alto costo para el erario. Además, esta propuesta no ha sido respaldada por la CMIC, 
que ha expresado su apoyo a otros candidatos. 
 
Materialistas denuncian abusos 

(2024-03-15, Redacción, Entorno Político VER (sitio), )  

La coordinadora de la Fiscalía Especializada en Investigación de Delitos contra la Familia, 
Roberta Ayala Luna, fue removida de su cargo y reemplazada por Yaisa Elena Hernández Reyes. 
Esta acción se llevó a cabo después de que cinco servidores públicos de la Fiscalía General del 
Estado (FGE) fueran detenidos por fabricar delitos contra un empresario con el fin de 
extorsionarlo. Ayala Luna fue la autoridad inmediata superior de estos funcionarios. En otro tema, 
12 organizaciones sindicales de camioneros materialistas se unieron para protestar contra el 
empresario constructor Diego López Méndez, acusándolo de realizar el acarreo de materiales sin 
concesión, lo que podría paralizar las obras en Xalapa. López Méndez, exrepresentante de la 
CMIC, ha utilizado sus propias unidades para el acarreo de materiales, a pesar de no tener las 
concesiones necesarias. Las autoridades estatales y municipales podrían tomar medidas para 
que López Méndez cumpla con las normas de transporte de materiales. 
 
Segundo abucheo de empresarios a Sheinbaum: envió video en lugar de asistir a su 
congreso 

(2024-03-15, Sara Pantoja, Proceso (sitio), )  

Claudia Sheinbaum, candidata de Morena-PT-PVEM a la presidencia de México, fue abucheada 
por empresarios en el 30 Congreso Mexicano de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) por no asistir al evento. Sheinbaum envió un video en su lugar, lo que 
provocó la reacción negativa de los asistentes. Esta es la segunda vez que la candidata es 
abucheada por no asistir a un evento empresarial, lo que ha generado críticas y descontento. 
Sheinbaum defendió su ausencia, argumentando que su campaña se enfoca en visitar a la mayor 
cantidad de personas posible, y que no puede estar en dos lugares al mismo tiempo. 
 
Máynez descarta coalición con otros partidos políticos 

(2024-03-15, Alejandrina Franco, Excélsior (Sitio), )  

El candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, descarta cualquier 
coalición con otro partido político, ya que su bancada tiene objetivos incompatibles con las otras 
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candidatas. Durante el 30 Congreso de la Cámara de la Industria para la Construcción (CMIC), 
presentó su Programa Nacional de Infraestructura, que incluye el aumento de la inversión pública 
y la lucha contra la corrupción. También mencionó la necesidad de garantizar viviendas 
asequibles y reducir el déficit de viviendas para 2.1 millones de personas. Además, propuso la 
construcción de plantas de aprovechamiento de residuos orgánicos, ciclovías y puntos de carga 
para autos eléctricos.  
 
Prevé oficina para la infraestructura 

(2024-03-15, Héctor Figueroa, Excélsior, . 4)  

Con el fin de terminar con las ocurrencias en la construcción de obra pública, las cuales están 
alejadas de las necesidades del país la candidata presidencial del Frente y Corazón por México. 
Xóchitl Gálvez, creará Oficina Integral de Proyectos de Infraestructura. Al sostener un encuentro 
con los integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), la 
panista dijo que en su gobierno se acabarán los "proyectotes" que no sirven para nada, que 
causan una gran pérdida erario. 
 
Bajo Reserva 

(2024-03-15, Bajo Reserva, El Universal, . 2)  

La secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, la secretaria de Seguridad, Rosa Icela 
Rodríguez, y la secretaria de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena, fueron vistas caminando por 
el malecón de La Paz, Baja California Sur, después de una reunión del Gabinete de Seguridad. 
En otro tema, Jorge Álvarez Máynez, candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, ha tenido 
dificultades para rescatar su campaña, ya que las estructuras estatales del partido no le brindan 
apoyo. En cuanto a las reformas presidenciales de AMLO, la Comisión de Puntos 
Constitucionales de la Cámara de Diputados espera tener los 20 dictámenes listos para mediados 
de abril. Sin embargo, la oposición cree que la discusión puede prolongarse. Por último, Claudia 
Sheinbaum, candidata presidencial de Morena, no asistió a un congreso de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción, enviando en su lugar un video de dos minutos. 
 
Titulares de Periódicos, Enfoque Noticias Primera Emisión 

(2024-03-15, Mario González, 100.1 Stereo Cien, )  

*El Economista/Urge elevar inversión pública a 6% del PIB: CMIC. 
 
Jorge Álvarez Máynez: Presenta plan para detonar infraestructura 

(2024-03-15, Redacción, El Economista (sitio), )  

Jorge Álvarez Máynez, en el 30 Congreso de la Cámara de la Industria de la Construcción 
(CMIC), presentó cinco puntos claves para abordar la crisis de infraestructura en México. El 
primero es aumentar la inversión pública en 100,000 millones de pesos por año hasta el 2030. El 
segundo es hacer públicas las licitaciones en internet. El tercero busca garantizar vivienda 
asequible para las personas excluidas de este derecho. El cuarto prevé la construcción de 100 
plantas para el aprovechamiento de residuos orgánicos. El quinto es un programa de 
mantenimiento y rehabilitación de escuelas y espacios públicos. 

Voz en Red (Sitio), 100.1 Stereo Cien, Canal 3 Imagen, 1060 Radio Educación, Canal 34 Mexiquense, Canal 150 El Financiero 
Bloomberg, La Jornada (sitio), El Economista (sitio), AMX Edo de Mex, La Jornada SLP (sitio), 104.1 Radio 
Fórmula, Quadratín QRO (Sitio), Canal 150 El Financiero Bloomberg, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio), El Diario del 
Noroeste CHIH (sitio), El CEO MX (sitio), Partidero JAL (sitio), El Universal (sitio), Canal 21 Capital 21, Latinus_us 
Youtube, Canal 120 Milenio, Ajuaa COAH (sitio), Canal 52 Mx, El Diario de Parral CHIH (sitio), Gaceta Mexicana CDMX 
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(Sitio), Obras por Expansión MX (sitio), Quadratin TLAX (Sitio), Vivo Noticias OAX (Sitio), JLA Noticias CDMX (Sitio), Línea 
Política MX (sitio), La Crónica de Hoy, La Razón de México, Reforma, La Jornada, El Informador JAL (sitio), Canal 6 
Multimedios,  
 
Materialistas denuncian abusos 

(2024-03-15, Redacción, Política al Día VER (Sitio), )  

Roberta Ayala Luna, coordinadora de la Fiscalía Especializada en Investigación de Delitos contra 
la Familia, ha sido removida de su cargo y reemplazada por Yaisa Elena Hernández Reyes. Esta 
decisión se produce después de que cinco servidores públicos de la Fiscalía General del Estado 
fueran detenidos por fabricar delitos contra un empresario con el fin de extorsionarlo. Los 
acusados falsificaron documentos y pruebas para inculpar al empresario por pederastia, pero las 
acusaciones fueron desestimadas por falta de pruebas. Los transportistas señalaron que es una 
práctica recurrente del empresario Diego López (quien encabezó la representación en Xalapa de 
la CMIC y actualmente tiene el contrato para la construcción del camino a Las Cruces) que utiliza 
sus propias unidades para hacer el acarreo de materiales, a pesar de que carece de las 
concesiones para realizar dicha actividad. 
 
¿Será? 

(2024-03-15, ¿Será?, 24 Horas, . 2)  

de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez, se molestó con la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción por el horario en el que le asignaron para exponer sus propuestas. Por 
último, la reforma de las 40 horas laborales impulsada por Morena se encuentra estancada en 
San Lázaro, a pesar de que el partido acusó al PAN de ser el freno para su aprobación. 

24-Horas.mx (Sitio),  
 
A revivir el plan 

(2024-03-15, Saraí Cervantes, Metro, . 10)  

Xóchitl Gálvez, candidata presidencial del PAN, PRI y PRD, está estudiando la posibilidad de 
revivir el proyecto del aeropuerto de Texcoco. Durante el Congreso de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC), Gálvez indicó que se está analizando la viabilidad de 
utilizar el Lago de Texcoco como almacenamiento de agua y potabilizar el líquido para la Ciudad 
de México. Además, Gálvez prometió crear la Oficina Nacional de Proyectos de Infraestructura 
para mejorar la planificación y ejecución de obras públicas. 
 
Morena: la gente no quiere votar por el PRI por las mentiras de Alito 

(2024-03-15, A. Muñoz, La Jornada, . 4,32)  

Mario Delgado, líder de Morena, criticó al Partido Revolucionario Institucional (PRI) y a su 
candidata presidencial, Xóchitl Gálvez, alegando que la gente ya no quiere votar por el PRI debido 
a la falta de credibilidad de su dirigente, Alejandro Moreno, y la postura de Gálvez, que considera 
de derecha. Delgado también acusó al Instituto Nacional Electoral de no tomar medidas contra la 
"guerra sucia" promovida por la derecha en las redes sociales. El líder de Morena anticipó que la 
plataforma divulgará una guía electoral antes de los comicios para que su comunidad esté 
informada del proceso. Si tiene alguna duda, que vaya a fuentes oficiales. La próxima semana 
se reunirá con los directivos de Meta –Facebook e Instagram– en tanto espera la respuesta de 
X. Enviamos una solicitud y nos contestó un robot. Cuestionado sobre la ausencia de Sheinbaum 
en la reunión plenaria de consejos consultivos de Banamex y en el Congreso de la Cámara 
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Mexicana de la Industria de la Construcción, Delgado resaltó que la estrategia de campaña de 
la candidata es ir con la gente. 
 
Columnas Políticas - Financieras en Las Primeras de Anda. 
(2024-03-15, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, )  

Nuevamente, la candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, decidió no asistir a un 
foro al que la invitó el sector privado. Nos dicen que otra vez el argumento fue “temas de agenda” 
que le impidieron asistir al congreso de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción. Doña Claudia justificó su inasistencia y envió un video de dos minutos. Nos 
recuerdan que esta es la segunda ocasión que la campaña de doña Claudia no asiste un 
encuentro con el sector empresarial y nos confirman que solo asistirá a actos de esa naturaleza 
si coinciden con el calendario de su gira por el país. 
 
Sobremesa // Mil millones de dólares costaría el nuevo capricho aéreo 

(2024-03-15, Lourdes Mendoza, El Financiero, . 43)  

Ah, ya que hablo de la corcholata de AMLO, qué les cuento, que cuando el presidente de la 
CMIC, en evento de ayer, dijo que Claudia no asistiría, pero que había mandado un video, hubo 
una rechifla generalizada y gritos de que no se la pasarán. Con Xóchitl, el auditorio estaba lleno 
y había muchas personas de pie y me cuentan que pusieron mil sillas. 
 
Creará oficina de obras con IP 

(2024-03-15, Juan Luis Ramos, La Prensa, . 17)  

Los candidatos presidenciales Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez presentaron sus proyectos 
de infraestructura en el 30 Congreso Mexicano de la Industria de la Construcción (CMIC). Gálvez 
propuso la creación de la Oficina Nacional de Proyectos de Infraestructura, que supervisará y 
evaluará los proyectos en curso para asegurarse de que se ejecuten de manera efectiva y 
eficiente.  
 
"El ejército no debe administrar trenes" 

(2024-03-15, Alelhí Salgado, El Universal, . 5)  

El candidato presidencial de Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Álvarez Máynez, criticó la 
administración de megaobras como el Tren Maya y nuevos aeropuertos por parte del gobierno 
federal y las Fuerzas Armadas. Álvarez Máynez argumentó que esta práctica generará un déficit 
a largo plazo para las instituciones y empresas constructoras, lo que amenaza la salud económica 
del país. Además, señaló que la militarización es una forma de estatización que no ha sido 
adecuadamente dimensionada. En el Congreso de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Álvarez Máynez también criticó la reserva de información sobre estas 
obras por razones de seguridad, argumentando que esto fomenta la opacidad. 
 
Mil millones de dólares costaría el nuevo capricho aéreo 

(2024-03-15, Lourdes Mendoza, El Financiero (Sitio), )  

El Presidente de la CMIC, Eduardo Ramírez Leal, anunció la creación de la Asociación Nacional 
de la Construcción para la Transformación (ANCT), con el objetivo de impulsar el desarrollo de 
infraestructura en el país. Durante la ceremonia, Ramírez Leal destacó la importancia de la 
construcción en la economía y la necesidad de fomentar la inversión en infraestructura. Por su 
parte, el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, felicitó a la CMIC por su 
iniciativa y resaltó la importancia de la construcción en la economía nacional. Además, López 
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Obrador anunció que antes de terminar su administración comprará 20 aviones para su aerolínea 
del bienestar, Mexicana, con un costo aproximado de mil millones de dólares. 
 
MATERIALISTAS DENUNCIAN ABUSOS 

(2024-03-15, Filiberto Vargas Rodríguez, Política al Día VER (Sitio), )  

El empresario constructor Diego López Méndez, propietario de Grupxa Construcciones, está 
generando un conflicto con 12 organizaciones sindicales de camioneros materialistas en Xalapa 
y la región. Las organizaciones denuncian que López Méndez realiza el acarreo de materiales 
sin la concesión necesaria, lo que va en contra de las normas. Los transportistas se han unido 
para protestar contra esta práctica y para establecer una tarifa única para el acarreo de 
materiales. Los transportistas señalaron que es una práctica recurrente del empresario Diego 
López (quien encabezó la representación en Xalapa de la CMIC y actualmente tiene el contrato 
para la construcción del camino a Las Cruces) que utiliza sus propias unidades para hacer el 
acarreo de materiales, a pesar de que carece de las concesiones para realizar dicha actividad. 
 
Tarde libre en el malecón de La Paz 

(2024-03-15, Bajo Reserva, El Universal (sitio), )  

La candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, decidió no asistir a un congreso de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, alegando "temas de agenda". Esta es 
la segunda vez que Sheinbaum no asiste a un evento con el sector empresarial, y solo asistirá a 
eventos de este tipo si coinciden con su gira por el país. 
 
En Campaña 

(2024-03-15, Armando Reyes Vigueras, El Independiente, . 9)  

Xóchitl Gálvez acudió a un encuentro con profesionales de la construcción, desde donde 
compartió el siguiente mensaje en su cuenta de X: “Vamos por buena infraestructura para los 
mexicanos: buenas carreteras, buen transporte público, buena vivienda, buena obra pública. 
Mensaje desde la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción”. 
Sheinbaum lamenta asesinato de candidatos en "ciertas zonas" 

(2024-03-15, Enrique Méndez, La Jornada, . 5)  

La candidata presidencial Claudia Sheinbaum, de Sigamos Haciendo Historia (Morena, PT y 
PVEM), se pronunció en contra de la violencia en las elecciones, pero rechazó que ésta sea 
generalizada en todo el país. Afirmó que el gobierno ya ofrece protección a quienes la solicitan y 
que siempre tendrán el apoyo de Morena. Sheinbaum también se refirió al asesinato del 
normalista Yanqui Kothan Gómez Peralta, exigiendo que se llegue a las últimas consecuencias 
en la investigación. Sobre su ausencia en la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, explicó que su decisión se basa en realizar una campaña en los 300 distritos 
electorales. En su segundo día de gira por el sureste, Sheinbaum estuvo acompañada por el 
aspirante de la coalición a gobernador de Yucatán, Joaquín Huacho Díaz Mena. 
 
Esto es lo que se escucha en la Cámara de la Industria de la Construcción cuando dicen 
que claudia Sheinbaum no puede estar con ellos. 
(2024-03-15, Manuel Feregrino, Canal 121 Telefórmula, )  

Esto es lo que se escucha en la Cámara de la Industria de la Construcción cuando dicen que 
claudia Sheinbaum no puede estar con ellos. 
 
Necesaria política industrial para aprovechar nearshoring: CMIC 
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(2024-03-15, Fernanda Hernández, Centro Urbano (Sitio), )  

Durante el 30 Congreso de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
se discutió la importancia de una política industrial eficaz para aprovechar las oportunidades del 
nearshoring. La CMIC propone tres objetivos estratégicos de política industrial relacionados con 
la infraestructura: una visión global para el beneficio local, invertir para compartir y crecer para 
igualar, y transformar para prosperar. Se destacó la necesidad de infraestructura energética, 
hídrica y logística para atraer empresas al país. La CMIC también abogó por la formación de 
capital humano en áreas técnicas y tecnológicas para satisfacer las necesidades del mercado. 
 
Pide freno a 'caprichos y ocurrencias' 

(2024-03-15, Almaquio García, El Heraldo de México, . 1,8)  

La candidata presidencial de Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, anunció la creación 
de la Oficina Nacional de Proyectos de Infraestructura para acabar con los caprichos y 
ocurrencias presidenciales y evitar el despilfarro de recursos públicos. En el Trigésimo Congreso 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Gálvez Ruiz destacó que 
la oficina analizará la viabilidad de las propuestas para garantizar una mejor planificación, 
desarrollo, ejecución y evaluación de proyectos de infraestructura y obra pública. La candidata 
también se comprometió a devolver el trabajo a los ingenieros mexicanos y a garantizar la 
seguridad y el cumplimiento de la ley para proteger a los mexicanos. 
 
Proyecta oficina nacional de obras 

(2024-03-15, Redacción, El Economista, . 1,40)  

Xóchitl Gálvez, candidata del PAN, PRI y PRD a la Presidencia de la República, ha prometido 
crear la "Oficina Nacional de Proyectos de Infraestructura" si gana las elecciones del 2 de junio. 
Durante su participación en el 30° Congreso de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Gálvez criticó las obras realizadas por el Ejército, afirmando que los 
proyectos de infraestructura ejecutados por los militares se catalogan como de seguridad 
nacional para no rendir cuentas. Anunció también la construcción de dos nuevas centrales 
hidroeléctricas en Nayarit y Chiapas. 
 
Critica que la candidata de Morena, Claudia Sheinbaum, no asista a Foros donde es 
cuestionada 

(2024-03-15, Pedro Hiriart, El Financiero, . 1,41)  

El candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, criticó a la candidata 
de Morena, Claudia Sheinbaum, por evitar foros donde es cuestionada, como el congreso de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Máynez argumentó que 
Sheinbaum no asiste a estos eventos porque no soporta la crítica. Por otro lado, el candidato de 
Fuerza por México, Pedro Hiriart, destacó la importancia de la participación de la mujer en la 
política y propuso que el 50% de los puestos de su gabinete sean ocupados por mujeres. 
 
POLITICÓN: ¿Podría Claudia Sheinbaum ausentarse de debate presidencial? 

(2024-03-15, Politicón, Vanguardia COAH (sitio), )  

La candidata morenista Claudia Sheinbaum fue abucheada por su ausencia en el Congreso 
Nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. A pesar de enviar un 
video en lugar de asistir personalmente, el público reaccionó negativamente cuando se anunció 
que solo sus rivales estarían presentes. Algunos analistas creen que esta ausencia estratégica 
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podría ser una señal de que Sheinbaum cancelará su participación en el primer debate 
presidencial.  
 
Mil millones de dólares costaría el nuevo capricho aéreo 

(2024-03-15, Lourdes Mendoza, Noticias en la mira CDMX (Sitio), )  

La periodista Lourdes Mendoza Peñaloza critica la decisión del presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador, de comprar 20 aviones para su aerolínea del bienestar, Mexicana, a un 
costo de mil millones de dólares. Mendoza Peñaloza señala que esta cantidad es equivalente a 
más de 10 veces la venta del avión presidencial, y cuestiona la prioridad de gastar esa cantidad 
en aviones en lugar de destinarlo a la salud, educación y seguridad de los ciudadanos. También 
critica la opacidad del gobierno en relación con el costo de la aerolínea del bienestar, que ha sido 
subsidiada con fondos públicos. La periodista también menciona la crítica de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) a la decisión de López Obrador de 
cancelar el Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM) y construir una nueva terminal en 
la base aérea de Santa Lucía, calificándola de "ocurrencia". 
 
Van con constructores  
(2024-03-15, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1,6)  

Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez, candidatos presidenciales, presentaron sus proyectos de 
infraestructura en el 30 Congreso Mexicano de la Industria de la Construcción (CMIC). Gálvez 
propuso la creación de la Oficina Nacional de Proyectos de Infraestructura, que supervisará y 
evaluará los proyectos en curso. Además, presentó proyectos como un nuevo puerto en Colima, 
100 parques eólicos y la construcción de 75 millones de viviendas al año. Álvarez Máynez 
propuso incrementar el gasto en infraestructura hídrica y educativa, combatir la corrupción en el 
sector y reformar la política energética del país. Claudia Sheinbaum envió un mensaje en video, 
lo cual fue recibido con abucheos y rechiflas por los asistentes del CMIC. 
 
Falta Sheinbaum a diálogo con constructores; CMIC impulsa política industrial a 
candidatos 

(2024-03-15, Fernando Navarrete, El Financiero (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) se reunió con los candidatos 
a la presidencia de México para presentar una propuesta de política industrial para el sector. Sin 
embargo, la candidata por Morena, Claudia Sheinbaum Pardo, no asistió debido a compromisos 
de campaña. Durante el encuentro, los candidatos Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez se 
comprometieron a impulsar la inversión en infraestructura. La CMIC presentó un plan para crear 
una política industrial para el sector, que incluye fortalecer la certidumbre jurídica para las 
inversiones, impulsar la inversión en infraestructura pública y dar mayor impulso a las pequeñas 
y medianas empresas. 
 
Máynez descarta coalición de MC con otros partidos políticos 

(2024-03-15, Alejandrina Franco, Excélsior, . 4)  

El candidato presidencial por Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, descartó cualquier 
coalición con otros partidos políticos, argumentando que sus objetivos no son compatibles con 
los de otros candidatos. Durante su participación en el 30 Congreso de la Cámara de la Industria 
para la Construcción (CMIC), presentó su Programa Nacional de Infraestructura, que incluye 
aumentar la inversión pública en 100 mil millones de pesos por año hasta el 2030, priorizar 
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proyectos de desarrollo regional, garantizar vivienda asequible, construir plantas para el 
aprovechamiento de residuos orgánicos y establecer un programa de mantenimiento y 
rehabilitación de escuelas y espacios públicos. Máynez también se comprometió a asumir la 
responsabilidad de los problemas que los spots de campaña impugnados puedan generar. 
 
"No es desaire", dice Mario Delgado tras ausencias de Sheinbaum a eventos 

(2024-03-14, Redacción, Expansión Política CDMX (sitio), )  

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, justificó la ausencia de la candidata a la 
Presidencia, Claudia Sheinbaum, en eventos como la inauguración del Congreso de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), argumentando que su prioridad es estar 
con la gente. Delgado afirmó que la estrategia de campaña de Sheinbaum no puede estar sujeta 
a múltiples invitaciones, y que su ausencia en eventos como el de la CMIC no es un desaire. 
Delgado también acusó a TikTok de promover una "guerra sucia electoral" a través de 558 
cuentas, y se reunió con el director de la plataforma para entregar pruebas de esta actividad. 
 
Se debe dejar de inyectarle dinero a Pemex, es una empresa que representa pérdidas: 
Gálvez NEWSLETTER 

(2024-03-14, Redacción, Tribuna de San Luis SON (Sitio), )  

Xóchitl Gálvez Ruiz, candidata presidencial de la Coalición "Fuerza y Corazón por México" (PAN, 
PRI y PRD), enfatizó la necesidad de modernizar a Pemex para que deje de perder dinero y se 
vuelva una empresa de energía rentable. Durante un foro de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), Gálvez Ruiz criticó la inyección de dinero público en Pemex, que ha 
consumido 2 billones de pesos del erario público.  
 
Urgen inversión en infraestructura para atender nearshoring 

(2024-03-14, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha solicitado una mayor 
inversión en infraestructura para hacer frente a la relocalización de empresas debido al 
nearshoring. México necesita mejorar su infraestructura para ser más competitivo y atractivo para 
las empresas. La inversión pública en infraestructura en México ha disminuido significativamente 
en los últimos años, lo que ha llevado a un rezago importante. México ocupa el puesto 54 en 
infraestructura, según el Foro Económico Mundial, lo que se traduce en mayores costos logísticos 
y menos competitividad. La CMIC ha instado a las autoridades a aumentar la inversión en 
infraestructura para mejorar la rentabilidad y la productividad laboral. 
 
No privatizaré Pemex, ni hay decisión sobre aeropuerto de Texcoco: Gálvez (22:00 h) 

(2024-03-14, Redacción, ADN Sureste OAX (sitio), )  

Xóchitl Gálvez, candidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México, prometió a 
los constructores en el Congreso de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) que, de ganar las elecciones, devolverá la edificación de obras públicas, creando la 
Oficina Nacional de Proyectos de Infraestructura. Gálvez aseguró que no se privatizará Pemex, 
sino que se modernizará para generar energía de manera sostenible. También mencionó que la 
refinería Olmeca ya ha costado 22 mil millones de dólares, cuando el presupuesto inicial era de 
8 mil millones de dólares.  
 
Pueblo, prioridad de Sheinbaum, considera Morena ante reclamo empresarial 
(2024-03-14, Redacción, Teléfono Rojo (Sitio), )  
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El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, defendió a Claudia Sheinbaum, su candidata 
a la presidencia de México, tras las rechiflas recibidas durante el Foro City Banamex y congreso 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Delgado explicó que 
Sheinbaum tiene una estrategia de campaña centrada en la gente y no puede asistir a todas las 
invitaciones que recibe, ya que eso interferiría con su contacto directo con la ciudadanía. A pesar 
de esto, Delgado aseguró que Sheinbaum está abierta al diálogo y a intercambiar ideas con 
organizaciones empresariales, pero su prioridad es el pueblo. Delgado destacó que las encuestas 
muestran que la estrategia de Sheinbaum está funcionando y que su popularidad sigue 
creciendo. 
 
Urgen inversión en infraestructura para atender nearshoring 

(2024-03-14, Saraí Cervantes, El Norte NL (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha instado a invertir en 
infraestructura para atraer empresas que se relocalizan debido al nearshoring, lo que permitiría 
a México ser más competitivo. La inversión pública en infraestructura en México es insuficiente, 
con reducciones significativas en sectores clave en los últimos años.  
 
Resumen Informativo Fórmula Financiera. 
(2024-03-14, José Yuste, Marco Antonio Mares, Maricarmen Cortés, 103.3 Radio Fórmula, )  

*La conductora, Maricarmen Cortés, dijo que le volvieron a abuchear a Claudia Sheinbaum el 
evento de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción por no asistir. 
 
El conductor David Páramo mencionó que la gente debe sostener en público lo que 
digan en privado, sin caer en la incoherencia. 
(2024-03-14, David Páramo, 90.5 Imagen, )  

El conductor David Páramo mencionó que la gente debe sostener en público lo que digan en 
privado, sin caer en la incoherencia. Comentó que el mal ejemplo de Banamex ha recaído en el 
Consejo Consultivo, donde hubo una conferencia y ahí se confirmó que la candidata de la 4T, 
Claudia Sheinbaum, había cancelado su presentación. Destacó que esto fue mientras Sheinbaum 
estaba en el Tren Maya, la SHCP había optado por compartir el dinero para el mantenimiento de 
las carreteras y dicho tren. Añadió que ante estos presupuestos a los que Sheinbaum ha dado 
seguimiento, CMIC ha hecho llamado al presidente de la SICT, Jorge Nuño, con base en el 
mantenimiento de las carreteras que habían tenido concesiones y se las retiraron, pues se busca 
resolver ese problema. 

 

"No es desaire", dice Mario Delgado tras ausencias de Sheinbaum a eventos 

(2024-03-14, Redacción, Vnexplorer CDMX (sitio), )  

La candidata a la Presidencia, Claudia Sheinbaum Pardo, no asistió a la inauguración del 
Congreso de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), pero envió un 
video con su participación. El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, justificó su ausencia, 
afirmando que la prioridad de la campaña presidencial de Sheinbaum es estar con la gente. 
Delgado también acusó a TikTok de promover una "guerra sucia electoral" a través de más de 
500 cuentas. TikTok se comprometió a difundir una guía sobre el proceso electoral para que los 
usuarios se informen a través de fuentes oficiales. 
 
Agenda política de hoy 

(2024-03-14, Redacción, Entérate de CDMX (Sitio), )  
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El día de hoy, Xóchitl Gálvez asistirá al 30 congreso de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción en el Hotel Camino Real Polanco. Por otro lado, Jorge Álvarez Máynez también 
estará presente en el mismo evento. 
 
Claudia Sheinbaum continua su gira en el sureste del país, estuvo en Yucatán donde 
destacó que continuara la consolidación de la transformación y propuso otros dos 
programas sociales. 
(2024-03-14, Citlalli Hinojosa, EdoMex 91.7 Radio Mexiquense, )  

Xóchitl Gálvez participo en la edición 30 del Congreso de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción, donde propuso crear la Oficina Nacional de Proyectos de Infraestructura, 
para posicionar a los ingenieros al frente de las megas obras del país. Jorge Álvarez Máynez solo 
tiene un evento para hoy y participará en la edición 30 del Congreso de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción en la CDMX. 
 
Presenta Máynez programa en material de infraestructura; propone incrementar gasto 
público gradualmente 

(2024-03-14, Redacción, Vanguardia COAH (sitio), )  

El candidato presidencial de Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Álvarez Máynez, presentó una 
propuesta en materia de infraestructura durante su participación en el Congreso de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Su programa incluye un aumento gradual 
del gasto público en infraestructura, la lucha contra la corrupción en el sector, la creación de 
programas de vivienda social, infraestructura hídrica y educativa, proyectos de infraestructura 
ambientalmente sostenibles, y la rehabilitación de escuelas y espacios públicos.  
 
Pueblo, prioridad de Sheinbaum, considera Morena ante reclamo empresarial 
(2024-03-14, Redacción, Quadratín México (sitio), )  

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, abordó las rechiflas dirigidas a Claudia 
Sheinbaum durante el Foro City Banamex y congreso de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC). Delgado afirmó que Sheinbaum tiene una estrategia de campaña 
clara, que consiste en conectarse con la gente y escuchar sus necesidades. Delgado reconoció 
que Sheinbaum no puede asistir a todas las invitaciones que recibe, pero aseguró que ella se 
comunica con el pueblo de México diariamente y hace propuestas cada semana.  
 
 
Presenta Toño Macías propuestas para evitar actos de corrupción en la CMIC 

(2024-03-14, Redacción, Voz Imparcial QRO (Sitio), )  

Toño Macías, candidato del PRI a la diputación federal por el segundo distrito, asistió al Foro de 
Propuestas de Candidatos Federales organizado por la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC). Durante el evento, Macías presentó sus propuestas de campaña, 
destacando la creación de un Observatorio Ciudadano para auditar el trabajo del diputado federal. 
También propuso fortalecer los mecanismos de control de licitación de obra y gasto público para 
prevenir la corrupción.  
 
PUNTO DE VISTA | Materialistas denuncian abusos 

(2024-03-14, Filiberto Vargas Rodríguez, Formato 7 VER (Sitio), )  

12 organizaciones sindicales que representan a materialistas han denunciado que la empresa 
Grupxa Construcciones, propiedad de Diego López Méndez, realiza el acarreo de materiales para 
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sus obras sin la concesión correspondiente. López Méndez, quien encabezó la representación 
en Xalapa de la CMIC, ha sido acusado de utilizar sus propias unidades para el acarreo de 
materiales, a pesar de no contar con las concesiones necesarias. Los materialistas se han unido 
para protestar contra esta práctica y defender sus derechos. 
 
De la Ciudad... ¡Desaire a empresarios e industriales! 

(2024-03-14, Redacción, La Red Social (Sitio), )  

La candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, ha evitado reunirse con empresarios 
e industriales, alegando que su prioridad es visitar los 300 distritos electorales del país. Sin 
embargo, esta estrategia de comunicación ha sido criticada por su falta de claridad y por desairar 
a los sectores empresarial e industrial. Sheinbaum ha rechazado o pospuesto invitaciones para 
participar en reuniones, foros y charlas con empresarios, incluyendo la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC). Por otro lado, la candidata extranjera Clara Brugada 
Molina, que busca gobernar la Ciudad de México, ha prometido construir tantas preparatorias 
como secundarias hay en la CDMX, así como universidades cerca de las casas de los jóvenes. 
Además, Francisco Sánchez, cuñado de Armando Quintero, ha sido promovido para ser Diputado 
Federal, lo que ha generado críticas sobre nepotismo. 
 
No privatizaré Pemex, ni hay decisión sobre aeropuerto de Texcoco: Gálvez 

(2024-03-14, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), )  

Xóchitl Gálvez, candidata presidencial por la coalición Fuerza y Corazón por México, prometió a 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) que, de ganar la Presidencia 
de la República, devolverá la edificación de obras públicas a los constructores. Gálvez aseguró 
que Petróleos Mexicanos (Pemex) no se privatizará y que no se ha decidido retomar la 
construcción del aeropuerto en Texcoco. En cambio, se enfocará en modernizar Pemex para que 
genere energía de manera sostenible. Gálvez también mencionó proyectos de infraestructura en 
agua, energía, educación, salud, infraestructura carretera y vivienda. 
 
Sheinbaum Pardo sólo habla de infraestructura en videomensaje a CMIC 

(2024-03-14, Miguel Ramírez, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio), )  

La candidata de la coalición Sígamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum Pardo, envió un 
videomensaje a los constructores de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción 
(CMIC). Durante su administración en la Ciudad de México, se duplicó el presupuesto de 
infraestructura, principalmente en electromovildad, Metro, social, entre otras áreas. Sheinbaum 
Pardo reconoció el trabajo de los ingenieros y prometió potenciar la construcción en el siguiente 
sexenio, incluyendo la edificación de 500 mil viviendas para generar un millón de empleos e 
impulsar la economía nacional. 
 
Se debe dejar de inyectarle dinero a Pemex, es una empresa que representa pérdidas: 
Gálvez 

(2024-03-14, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

Xóchitl Gálvez Ruiz, candidata presidencial de la Coalición "Fuerza y Corazón por México" (PAN, 
PRI y PRD), ha expresado la necesidad de modernizar Pemex, la empresa petrolera estatal de 
México, para que deje de perder dinero. Durante un foro de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), Gálvez Ruiz afirmó que se debe estudiar cada caso y considerar 
cuánto dinero debe destinarse a Pemex para su modernización. La candidata también se refirió 
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a la Refinería de Tula, destacando que es necesario modernizarla para que continúe funcionando, 
y sugirió que la refinería de Ciudad Madero en Tamaulipas podría ser cerrada y reemplazada por 
un nuevo negocio. Gálvez Ruiz enfatizó la importancia de modernizar las empresas estatales, 
como Pemex, para que dejen de generar pérdidas y comiencen a generar ganancias. 
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(sitio), Canal 21 Capital 21, El Debate SIN (sitio), Quadratín México (sitio), Proceso (sitio), Quadratin TLAX (Sitio), Quadratin 
TLAX (Sitio), El CEO MX (sitio), Canal 4 Foro TV, Latinus_us Youtube, Canal 120 Milenio, Radio Fórmula QRO 
(sitio), AFMedios COL (sitio), Quadratín QROO (sitio), Julio Astillero (sitio), Quadratín CHIS (Sitio), Quadratín YUC 
(Sitio), Portal Hidalgo HGO (Sitio), Agencia de Prensa Online (sitio), Presencia de Michoacán MICH (sitio), Canal 52 Mx, Canal 
40 Adn, Canal 150 El Financiero Bloomberg, Canal 121 Telefórmula, Diario 21 GRO (sitio), Alternativa Sinaloa SIN 
(sitio), Omnia de Chuihuahua CHIH (sitio), Quadratín JAL (sitio), Sobre T (Sitio), El Heraldo de San Luis SLP (sitio), Proceso 
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Impacto de la Administración del Tren Maya en la Economía 

(2024-03-14, El Universal, Pulso SLP (sitio), )  

Jorge Álvarez Máynez, candidato presidencial de Movimiento Ciudadano (MC), criticó la 
administración de megaobras como el Tren Maya, aeropuertos y la aerolínea Mexicana por parte 
del gobierno federal y las fuerzas armadas. Durante el Congreso de la Cámara Mexicana de la 

https://www.efinf.com/clipviewer/a6cc15a4bc003ec7c4018d5f1911ad7f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c293d65e023ca3a085b3314dcd858ea7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8b817e1c8f1211d375e276acb1415f2a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3b8a5c52cba27c4134c11b87f0e38fda?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9e46a8c0fe946635594fe0d57d4a10ca?file
https://www.efinf.com/clipviewer/36e3a10347c1cf7d9b6250109eb6b322?file
https://www.efinf.com/clipviewer/36e3a10347c1cf7d9b6250109eb6b322?file
https://www.efinf.com/clipviewer/eabc76cd1302a6af0c164b57a3290c24?file
https://www.efinf.com/clipviewer/76cb62bd4e0b2cbfc025868bf01c00c9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/309a3a2bf291499e30369915e4a8c165?file
https://www.efinf.com/clipviewer/384e6a7fb6edd0dd73ae0cd4295b5c8b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e375883a38770cc2c4229e6af78c5422?file
https://www.efinf.com/clipviewer/01352d1f213b3eee4663961e0bda5e59?file
https://www.efinf.com/clipviewer/01352d1f213b3eee4663961e0bda5e59?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f7dcf13dec94e0109edc7af30ddd1bfa?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e1a39295266d260a19f72c30c16d03e0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7f03b50cafa08e8a5c1212f28d59c13b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/41c6dfbc8edbd5e0351a58ef5805ad77?file
https://www.efinf.com/clipviewer/bd776b3c4a7f367a0e99d1723451f332?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7e79d37adf2c03fb41879c91054eb4cf?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7e79d37adf2c03fb41879c91054eb4cf?file
https://www.efinf.com/clipviewer/452eef33f887170088b5b1d591bce5ed?file
https://www.efinf.com/clipviewer/342095a89af08a175ce277ca0bd651da?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3a96f398445b74bf84cc73dbfad43243?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9c403754adeb8a5047f3ed8430c3b3a1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8dfc65db726523a0c164afd082c7c903?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8dfc65db726523a0c164afd082c7c903?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b0218d3cd10fe6347c1cea0e305797d0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/49c4c8372af38e709eb64e46537cd133?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d4a200fd2310dea101867bc68eff8281?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5fe518ba0aac496132f9abac274d0796?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5fe518ba0aac496132f9abac274d0796?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c4db2a58b8710ba77591d7e1b1db4941?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5a771f6adf3be477908a5f81794fc502?file
https://www.efinf.com/clipviewer/57adb1bec33842b4d480bec8e17d2faf?file
https://www.efinf.com/clipviewer/822d4851158616aeca65e383e66a88cf?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d78f1768f321eefbbbad8b5109afcd6b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6e346adb3efb0a284726eff40dd91144?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6e346adb3efb0a284726eff40dd91144?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b866e712957f5021a9f9bf38a68e7861?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ae302f06655e715c97a507839f27a248?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3f93137d949eac8eb0cbc04bd5a47698?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c54ecfba58ec35e11d558835adf8e84d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c54ecfba58ec35e11d558835adf8e84d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a051bff582b8e3dab9f25a6ed26ca26c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/cd387fb76f76191649f33d29b1095b58?file
https://www.efinf.com/clipviewer/faddfa9ce98ead2079a0f6f80b65b964?file
https://www.efinf.com/clipviewer/358c01c6c671782a6d0d69be6fd6c3fb?file
https://www.efinf.com/clipviewer/358c01c6c671782a6d0d69be6fd6c3fb?file
https://www.efinf.com/clipviewer/97bb9192aafe9fee6b5ecdba47f40ee1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/00af61c503fe0406e6cd58e241fad49c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4fb0d180ef0639cbf109788fce0832da?file
https://www.efinf.com/clipviewer/af9bed7f7040e64a8c8b2c3c51130867?file
https://www.efinf.com/clipviewer/19fa2cf9c69977e329fe377a535f7b46?file
https://www.efinf.com/clipviewer/19fa2cf9c69977e329fe377a535f7b46?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9e15266efe4627f380b790ffe91c2e3c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4e7cc9ffec2c8fc7085ee6b5aa0f210f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/764e683f808d3aa931356c479035035a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/173967405bb9229cd920db608aeba016?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f2a0cd7db439edde4639b47854be6f85?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f2a0cd7db439edde4639b47854be6f85?file
https://www.efinf.com/clipviewer/320b8264261585b36d1accd2d75daebe?file
https://www.efinf.com/clipviewer/67a5883683f44b830350c37e71f0e92f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0dbc4ae0c0b70865e6148a5f7fcebc9a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7d5f429547498462a8cb085cc7f66131?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7d5f429547498462a8cb085cc7f66131?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a0877b01854a8b76ef750141363ca998?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1f84ede32fe8f33d58b31b751a2d8cc9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7a53b54f98e0b121489140b18f9a61b5?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4a40da987f221fde39fa155dbb0fd3d1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a2b0024cc9811092ecaac58f71461115?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a2b0024cc9811092ecaac58f71461115?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c8ea7587770a7fca0141a69b5d5a0380?file
https://www.efinf.com/clipviewer/caf628d3206e265cfe90f24c7e8b5be7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b84c45828599ad5ccfec8fd214eb220d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/65a000926c29ab3d61479c5b0e9fd5e0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/66f5532ef3597ff10776084628b416ff?file
https://www.efinf.com/clipviewer/66f5532ef3597ff10776084628b416ff?file
https://www.efinf.com/clipviewer/73b9e1e622adb4c3745662248fedfeab?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b97a110e73914d496946de1065ac8653?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4747ae50638625961b4b301abd4661b7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f8d0362191dffce0db25c1e660ea7072?file
https://www.efinf.com/clipviewer/aba09522b06db8703efdde5e2bde2225?file
https://www.efinf.com/clipviewer/aba09522b06db8703efdde5e2bde2225?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6234fa9f5f2171856ed62543ae995dbf?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9371531a992d80a398f64885eab58b92?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5c978afc36102137192d61b5ac7fa736?file
https://www.efinf.com/clipviewer/390b51648d16fb6d15a6b10e48c081d8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/390b51648d16fb6d15a6b10e48c081d8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a00f3993aed5c89137a36c73ebc24f47?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c98dca662d72b5b5483769b79a0cece6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/524ecd42f1e1e9c31fe4028614fe90d6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0a6bf68f456ba6f9a30b73b6f0f8efe1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0a6bf68f456ba6f9a30b73b6f0f8efe1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e7559991d0270e38a3163a7639689708?file
https://www.efinf.com/clipviewer/03b8a4c75802b4f46785f0acf4579272?file
https://www.efinf.com/clipviewer/087f17e04b8ce6138095416fff67b442?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ae642f733455c0be88944063084bb3e3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ae642f733455c0be88944063084bb3e3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d09e7d5b3dff0412985c5397ad95abab?file
https://www.efinf.com/clipviewer/48554ebad590bfd3c30d05c7185af327?file
https://www.efinf.com/clipviewer/87228f4c4c2048c68581e682ad1b0d69?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e0017b0edc86a9accb7019cf7415c68c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e0017b0edc86a9accb7019cf7415c68c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/955150340a593f003ca6ff895992729d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0ad472dca3ba353531a6ef50d1b4ab1e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/63c69bb7576d5a40e0209a3aff95dc9c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/add7d032790c6c3f8008d0f4078d63e8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/add7d032790c6c3f8008d0f4078d63e8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7efa9c0c3fe53357f89277114685295f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ad95d5d6b85b60fd6f7eb2777c091c5a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8999c014c84ce2e7b8ef09f6d5823f20?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f8c13c1150381111aa50455458e21985?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2aa4d3174e2affb9ecd9a7cd682d7f10?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2aa4d3174e2affb9ecd9a7cd682d7f10?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e0dfaa55777d70168f3df40aba99e108?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9d734eae5e620e7f9228b52ef63ecaee?file
https://www.efinf.com/clipviewer/aeb1d56e9eab2f79f673b92431292159?file
https://www.efinf.com/clipviewer/47be58a9de24ef41a96a85a719f8a76c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0335b41f467f1155696d8f08c836223e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0335b41f467f1155696d8f08c836223e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0a2c0978a820cd650cbd6828bd03c4d8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/010dd629f0fd41a3bdf7eac61130d291?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0a57aade2fca0f490d088f0fad4b351f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/88f486966781c1d3fb92a34601e1d040?file
https://www.efinf.com/clipviewer/88f486966781c1d3fb92a34601e1d040?file
https://www.efinf.com/clipviewer/84dfafd9c1df5bc26f61ca455a0ab7f6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8453667def47c602fcbba7381ef5156e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ab34893adfae962b4fbdfd8890daa5ac?file
https://www.efinf.com/clipviewer/53ea485274cd1ca902e21935c665f111?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ddb9902e9009d137553e2e71e6d8e563?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ddb9902e9009d137553e2e71e6d8e563?file
https://www.efinf.com/clipviewer/375849142d6a3f86c40b00a06545d220?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8caf8f55ba6a16270ffc0600b0aa3019?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2fa1dfce626f5886f21f410cc2126bf9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9c7a0d078714b60232f87818973e142c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9c7a0d078714b60232f87818973e142c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/be166725222a11a52be084d03ad75452?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ccf063023cbecef207a1d8e9bde9036a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5b216a224fc751acfc45153c099663af?file
https://www.efinf.com/clipviewer/abea672141d7d2a4dec3f9402067a8d5?file
https://www.efinf.com/clipviewer/47cdb187d74db31a60cfc1f96e77dbff?file
https://www.efinf.com/clipviewer/47cdb187d74db31a60cfc1f96e77dbff?file
https://www.efinf.com/clipviewer/60199c7f6b2af9f717ce2600455aecb4?file
https://www.efinf.com/clipviewer/82c29630fccd31df7428780bb2fc6c2a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6cf8c6830a8052a69b55bdae437d174b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7b869247d8ddc7c60cd936413532dcea?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c0a17f0bbeb94c4135daab006ad066d0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c0a17f0bbeb94c4135daab006ad066d0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/79336cb69a1b8929231a8e8b33435d16?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2f1795f7ec725773c24605f6f62d9b1d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/64fc932d8012fe9e35fdcfa4a445e8d9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/adaf08a0b92b366b15272b4db9f99311?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e471a6c69b9efd1a9e31d70fe1acaa3e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e471a6c69b9efd1a9e31d70fe1acaa3e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/08ae0ac2a21c705ce6b0faced56def66?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f39c35a54ce9899499a34fdf40d8fa54?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3465eb7d60e8e549d911ef2562ce18e6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/981b05091eb364d1136ed29e64fff19f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3304b22a2ea51225790cb82df5999b33?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b3deb2275143d69e09c7ef46a7ca55da?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b3deb2275143d69e09c7ef46a7ca55da?file
https://www.efinf.com/clipviewer/cbecc5546294440678b19bcb7562c332?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2e9d1d7d3b839430828aac5dfcc81d5a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/44bdabd7ef157bb525e3962d307e8dc9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/680dea01bfd1633417b2aa9d4fbcc2d4?file
https://www.efinf.com/clipviewer/76464bba7d7a551708b6aeba95aace3e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8476c6337eae80c94ce7c4e79a4fd674?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8476c6337eae80c94ce7c4e79a4fd674?file
https://www.efinf.com/clipviewer/611ae76e62d4918f093e0cb6e6ca9594?file
https://www.efinf.com/clipviewer/95eaa7ec48278fd03080f61b5b890039?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a28bec48ea43342d602cd4142acde3eb?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f7de9e2af26a33b1f958147b2ed46ac2?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e5455260fd6267026c66c20dfcb354ec?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e5455260fd6267026c66c20dfcb354ec?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7735bac5cb013597b3d1f7c29a7caa28?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e18fb95bd11d1cd0f7148d9151f9e7b5?file
https://www.efinf.com/clipviewer/fb719f0fd23a807373e4980814ae4a5e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/12327d7e990e023535da687c375e5a30?file
https://www.efinf.com/clipviewer/47e1ea50b5c021837a48ddeee9697a69?file
https://www.efinf.com/clipviewer/47e1ea50b5c021837a48ddeee9697a69?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f3174e205e5c488cb75b31dbbaaf5f4e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0875a3a38fc971b1180a6ae5f347dc15?file
https://www.efinf.com/clipviewer/97ef0b4fc0834946ce688f0acb9d4e7e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/bf58e887fac42d98353ecf4ebeec87c1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/cb460c68ca8f1ee58e47e47f35549910?file
https://www.efinf.com/clipviewer/cb460c68ca8f1ee58e47e47f35549910?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a6840df957d67caebbc027e59e8671b7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e2791449a8d9f1d6127981f23cdc70f3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4dbf8303accb7cfed23f9d2681e2409d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/048d49ab49cca5e17ba0a15ddb9b3b84?file
https://www.efinf.com/clipviewer/048d49ab49cca5e17ba0a15ddb9b3b84?file
https://www.efinf.com/clipviewer/81058f86aba026a72cf9f1e130cd2a20?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5c79ed95921c97829f77da9f1046c854?file
https://www.efinf.com/clipviewer/37950886652b4e3e9c0e62c5f81dabd8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/add7052131ac75552020a9da5a031eca?file
https://www.efinf.com/clipviewer/728f0191fc0a7e143d3bd187a426fa3b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/728f0191fc0a7e143d3bd187a426fa3b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4b192738f03fe30aa3e16bb848363f8a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/fa5e1d833deccdc2aeaf8a4cf2b1a6e6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7c28d80a6450b5d768f8a432fc04dab6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a739b2fe7ba106306d08f9c6278df110?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e58ee5c05b50dbf774ef06507dbb4803?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e58ee5c05b50dbf774ef06507dbb4803?file
https://www.efinf.com/clipviewer/275bbe0e16098ad539c6d3ef84560175?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d1d97d8f1eaf668cf8d65a932ae6be40?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3908ceb4616bd6a1e300b3e10538190e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f5f8d3436dd2ba56bf42549f8a0fe559?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e77e36ef213b220bc010722bf8ff10be?file
https://www.efinf.com/clipviewer/871c107d34529f0dea53608c4ac79bb8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/af8c99ae3694649c94a28daab277cfa7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/af8c99ae3694649c94a28daab277cfa7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/010889169d9d4108b7757e3ec7d7a71d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/df1bcf129d30896d5deb5c200c6d6cb3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/05cacb07c565d5c7369511d9775a9295?file
https://www.efinf.com/clipviewer/bd0d99b782245cb1d892dbdb7a17fc8d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8031e8ff43394088b5b8c2e6164b3d9c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0ba7434647f4fbcece86b856175558c7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0ba7434647f4fbcece86b856175558c7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/af81220e852527168348ac0ef844af84?file
https://www.efinf.com/clipviewer/43e019a60bd336827e2a6800865bac87?file
https://www.efinf.com/clipviewer/00118b314b810a2ba1ccbc6b6b3a399e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f2a75754478a67c8addfcc7620fbfdd1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c8f07fd1cb58949a00e8dccbefd594d2?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c8f07fd1cb58949a00e8dccbefd594d2?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ea7d2dc5f2e086362f8ef74c3d18d2a6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d636e1817babe61fed150f06c87cb206?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7e66429233c1a56aa73682ef2e002500?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d41b86ae8c1a78073ad5bec3469e0adf?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d41b86ae8c1a78073ad5bec3469e0adf?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7887a489a0b6f563647ba28ccdd8bcc9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f08d4cdae402f207e3d55ae739a2b45a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/eb56766fac8b74ba735dbf92a928e9ed?file
https://www.efinf.com/clipviewer/259156f0a4ba73ccc8db6791c56306ed?file


 

 

Industria de la Construcción (CMIC), Álvarez Máynez argumentó que esta inversión a largo 
plazo no beneficiará a las instituciones encargadas de los proyectos ni a las empresas 
constructoras, generando una crisis económica. Además, criticó la militarización de estas obras, 
argumentando que se están dando pasivos a las fuerzas armadas que tendrán que ser pagados 
con el presupuesto destinado a dignificarlas. Álvarez Máynez propuso ajustar las obras para que 
fueran rentables, respetando los permisos de impacto ambiental y consultando a las 
comunidades. un programa de vivienda social y crear infraestructura para igualar oportunidades. 
 
En el congreso de la CMIC fue abucheada Claudia Sheinbaum, candidata presidencial 
Sigamos Haciendo Historia, porque no asistió el evento y en su lugar envió un vídeo. 
(2024-03-14, Elisa Alanís, Canal 120 Milenio, )  

En el congreso de la CMIC fue abucheada Claudia Sheinbaum, candidata presidencial Sigamos 
Haciendo Historia, porque no asistió el evento y en su lugar envió un vídeo. 

Diario de Yucatán YUC (sitio), Diario de Yucatán YUC (sitio), Quadratín QRO (Sitio), Realidad 7 PUE (sitio), 103.3 Radio 
Fórmula, Canal 6 Multimedios, Semanario Zeta Baja California (sitio), Latinus_us Youtube, Quadratin TLAX (Sitio), Latinus 
(Sitio), El Noroeste SIN (sitio), Canal 40 Adn, SIN Noroeste de Culiacán,  
 
Urgen inversión en infraestructura para atender nearshoring 

(2024-03-14, Saraí Cervantes, Mural JAL (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha instado a canalizar 
inversiones en infraestructura para atender la relocalización de empresas debido al nearshoring, 
y hacer que México sea más atractivo y competitivo. Según el consultor de CMIC, México tiene 
un rezago importante en infraestructura debido a la falta de inversión, y la inversión pública en 
sectores estratégicos ha disminuido significativamente en los últimos años.  
 
Sheinbaum prefiere recorrer territorio que reuniones de la IP; "que nos disculpen todos 
los que nos están invitando" 

(2024-03-14, José Antonio Belmont, Milenio (sitio), )  

La candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, ha decidido no asistir a algunos actos 
organizados por la iniciativa privada, como el Congreso de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), durante su gira por Yucatán. Sheinbaum explicó que su objetivo es 
visitar al mayor número de personas posible durante su campaña, por lo que no puede estar en 
dos lugares al mismo tiempo. A pesar de esto, aseguró que ha hablado con las organizaciones 
de la iniciativa privada para disculparse por su ausencia y enviar a representantes en su lugar. 
La candidata presidencial ha destacado que su campaña es un esfuerzo de equipo y que no solo 
se trata de ella. 
 
En la opinión de David Páramo, analista financiero, quién comentó que los miembros de 
la iniciativa privada harían bien en preguntarse que tan valientes son 

(2024-03-14, Ciro Gómez Leyva, Canal 3 Imagen, )  

En la opinión de David Páramo, analista financiero, quién comentó que los miembros de la 
iniciativa privada harían bien en preguntarse que tan valientes son y realmente si quieren oír 
propuestas o alimentar sus egos, luego de la falta de respeto de parte de algunos miembros de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción le chiflaran a Claudia Sheinbaum. 

 

Meta 2024 Milenio Noticias. 
(2024-03-14, Mario Castillo, Canal 120 Milenio, )  
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*Xóchitl Gálvez, candidata presidencial de "Fuerza y Corazón por México", asistió al 30 Congreso 
de la CMIC y dijo que el Metro ha sido abandonado; se pronunció por generar un transporte 
masivo al oriente del Edoméx.  
 
No privatizaré Pemex, ni hay decisión sobre aeropuerto de Texcoco: Gálvez 

(2024-03-14, Alejandro Alegría, La Jornada SLP (sitio), )  

Xóchitl Gálvez, candidata presidencial por la coalición Fuerza y Corazón por México (PAN, PRI y 
PRD), prometió a los constructores en el 30 Congreso de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) que, de ganar la presidencia, devolverá la edificación de obras 

públicas. Gálvez propone la creación de la Oficina Nacional de Proyectos de Infraestructura, para 
planificar y ejecutar proyectos de infraestructura y obra pública de manera planificada. Afirmó que 
no privatizará Petróleos Mexicanos (Pemex), sino que modernizará la empresa para generar 
energía de manera sostenible. Gálvez también mencionó la posible construcción de dos centrales 
hidroeléctricas y la reparación de fugas de agua. 
 
Representantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción aseguraron 
que las carreteras en México necesitan modernizarse. 
(2024-03-14, Alfredo Romo, 88.9 Noticias, )  

Representantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción aseguraron que 
las carreteras en México necesitan modernizarse. 
 
Máynez reacciona a demanda del PRI: "denunciaré a quienes le hicieron daño a México" 
(nota de Rafael Ramírez en OEM-Informex) 

(2024-03-14, Redacción, Julio Astillero (sitio), )  

El candidato presidencial de Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Álvarez Máynez, ha minimizado 
la denuncia presentada en su contra por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) ante la 
Fiscalía General de la República (FGR). El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) ordenó que se retire su último spot de campaña, donde acusa al PRI de nexos con el 
crimen organizado. Álvarez Máynez ha afirmado que seguirá denunciando a quienes han dañado 
a México. Además, ha criticado la ausencia de Claudia Sheinbaum Pardo, abanderada 
presidencial de Morena, en un encuentro con industriales de la CMIC, afirmando que su mejor 
campaña será ocultarse. El candidato también ha cancelado una gira en Jalisco debido al 
secuestro del periodista Jaime Barrera por presuntos miembros del crimen organizado. 
 
Candidatas ven necesidad de fortalecer vigilancia ante casos de violencia en proceso 
electoral 

(2024-03-14, Redacción, Mexiquense Radio y tv EDO.MEX (sitio), )  

Las candidatas presidenciales Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez señalaron la violencia en el 
país de cara a las elecciones del 2 de junio. Sheinbaum pidió incrementar la presencia de la 
Guardia Nacional en algunas zonas de Michoacán, Guanajuato y Jalisco para garantizar la 
seguridad en el proceso electoral. Gálvez también mencionó la falta de presencia de la Guardia 
Nacional en estados como Zacatecas, Jalisco y Guanajuato. Por otro lado, el candidato Jorge 
Álvarez Máynez presentó cinco puntos clave para infraestructura en el país durante su 
participación en el 30 Congreso de la Cámara de la Industria de la Construcción en el Estado 
de México. 
 
Creará oficina de obras con IP 
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(2024-03-15, Redacción, CHIH El Heraldo de Chihuahua, . 30)  

La candidata presidencial Xóchitl Gálvez, del PAN-PRI-PRD, anunció que, de ganar las 
elecciones, creará la Oficina Nacional de Proyectos de Infraestructura, que supervisará y 
evaluará los proyectos en curso. Además, presentó varios proyectos de infraestructura, 
incluyendo un nuevo puerto en Colima, 100 parques eólicos, 10 mil electrolineras y la 
construcción de 75 millones de viviendas al año. Por su parte, el candidato presidencial Jorge 
Á1varez Máynez, de Movimiento Ciudadano, presentó su Programa Nacional de Infraestructura, 
que incluye el incremento del gasto en inversión en infraestructura hídrica y educativa, así como 
en mantenimiento. También propuso reformar la política energética del país para apostar por la 
generación de energías limpias. Ambos candidatos presentaron sus proyectos en el 30 Congreso 
Mexicano de la Industria de la Construcción (CMIC), donde Claudia Sheinbaum envió un mensaje 
en video que fue abucheado por los asistentes. 
 
CMIC Nacional contará con una representante de Chihuahua 

(2024-03-15, Adriana Quiroz, Prochihuahua CHIH (sitio), )  

En el Día Internacional de la Mujer, el Presidente de la CMIC, Julio César Mercado, anunció que 
una afiliada local, la doctora María Elena Alarcón, formará parte de la mesa directiva de la 
constructora a nivel nacional. Esta es la primera vez en años que alguien de Chihuahua ocupa 
este puesto. Mercado destacó la importancia de la presencia femenina en el sector constructor, 
que representa el 15-20% de las empresas afiliadas a la CMIC. Además, resaltó la necesidad de 
seguir avanzando en la igualdad de género en la industria. 
 
Grupo Rotario Chihuahua Emprende, se suma a los esfuerzos para impactar 
positivamente en la salud de las niñas 

(2024-03-15, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), )  

El Grupo Estatal para la Prevención del Embarazo en Adolescentes en Chihuahua, México, está 
implementando estrategias para reducir el embarazo en adolescentes. El embarazo adolescente 
es un fenómeno que responde a diferentes factores, incluyendo la pobreza, la pertenencia a una 
etnia, la migración, el nivel educativo y la diversidad sexual y de género. Desde 2017, la 
Secretaría de Desarrollo Humano y Bien Común y el Instituto Chihuahuense de las Mujeres han 
estado trabajando en el Programa Especial para la Prevención del Embarazo en Adolescentes 
(PEPEACH) en el estado. El Grupo Estatal para la Prevención del Embarazo en Adolescentes 
busca reducir el embarazo de adolescentes de 15 a 19 años al 50% para 2030, así como erradicar 
el embarazo en adolescentes y niñas menores de 15 años. La sociedad civil, incluyendo la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Chihuahua, está colaborando en la 
implementación de programas de educación y salud menstrual para empoderar a las niñas en su 
educación y vida. El programa "Niñas Sabias" se implementará en comunidades indígenas y 
asentamientos urbanos a partir del ciclo escolar 2024-2025. 
 
Elección presidencial: posturas y actividades de los tres aspirantes 

(2024-03-14, Redacción, Axis Negocios CDMX (sitio), )  

Los tres precandidatos presidenciales, Jorge Álvarez Máynez, Xóchitl Gálvez y Claudia 
Sheinbaum, están llevando a cabo actividades de campaña y presentando propuestas. Álvarez 
Máynez, de Movimiento Ciudadano, ha presentado un plan educativo para el nivel superior, 
mientras que Gálvez, del Frente Amplio por México, ha propuesto invertir en la modernización de 
cruces fronterizos con Estados Unidos y mejorar la infraestructura en la frontera para facilitar la 
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entrada de empresas transnacionales. Sheinbaum, de la Coalición Seguiremos Haciendo 
Historia, ha prometido trabajar por una prosperidad compartida y promover el acceso a la cultura 
y el derecho a la ciudad. Además, Sheinbaum asistirá al Congreso 30 de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción. 
 
Dar 3 mil 300 mdp a Sedena para construcción es un error: CMIC 

(2024-03-14, Staff, CDJ CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio César 
Mercado Rodríguez, criticó la decisión del Gobierno Federal de gastar 3 mil 300 millones de pesos 
en la compra de maquinaria especial de construcción para la Secretaría de Defensa Nacional 
(Sedena). Mercado Rodríguez argumentó que el ejército no debería estar involucrado en la 
construcción, ya que su función principal es la de salvaguardar el estado. Además, destacó que 
no hay obras en Chihuahua que se vayan a realizar por la Sedena. La CMIC está en contra de 
que se ejerzan más gastos públicos en la compra de maquinaria para la Sedena. 
 
Integran vocalías para trabajar en la conservación del Centro Histórico 

(2024-03-14, Redacción, El Sol de la Laguna COAH (sitio), )  

La Junta de Protección y Conservación del Centro Histórico de Torreón ha designado nuevos 
vocales para impulsar la reactivación del primer cuadro de la ciudad. Entre los vocales se 
encuentran Donato Gutiérrez Gutiérrez, presidente regional de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción, y Mariano Serna Muñoz, presidente de la Cámara Nacional de 
Comercio en Torreón. Estas designaciones son parte de un esfuerzo para actualizar las 
disposiciones reglamentarias y brindar incentivos a los propietarios de inmuebles en la zona para 
que inviertan en acciones que beneficien al centro histórico. En otro punto de la reunión, se 
presentó un acuerdo para establecer presupuestos sensibles al género a partir de 2025. 
 
Oaxaca, la entidad donde sale más caro construir y creció el costo de vivienda: 
consultores 

(2024-03-14, Redacción, Tiempo Digital OAX (Sitio), )  

La construcción de viviendas en México ha experimentado un aumento en su costo, según un 
análisis de la revista Obras basado en informes del Centro Nacional de ingeniería de Costos 
(Ceico) de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Oaxaca de Juárez 
encabeza la lista de las ciudades más caras para construir viviendas, con un incremento del 9.5% 
en su valor de construcción entre enero de 2023 y enero de 2024. La ciudad de Monterrey, Nuevo 
León, ocupa el segundo lugar con un aumento del 8.3%.  
 
Claudia Sheinbaum vuelve a dejar 'plantados' a empresarios de la CMIC 

(2024-03-14, Karla Velázquez, Vanguardia COAH (sitio), )  

La candidata presidencial de Morena, PT y PVEM, Claudia Sheinbaum, no asistió al 30 Congreso 
Mexicano de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), alegando 
"cuestiones de agenda". En lugar de su presencia, envió un video, lo que provocó abucheos y 
silbidos de los presentes. Julio Lugo Barriga, Presidente de la CMIC, mencionó que la invitación 
había sido enviada oportunamente a los candidatos presidenciales, y que Sheinbaum había 
enviado un video en lugar de asistir. Por su parte, Sheinbaum se encontraba en la Península de 
Yucatán, donde encabezó eventos en Playa del Carmen y Cancún y viajó en el Tren Maya. 
 
Propone Álvarez Máynez programa de vivienda social 
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(2024-03-14, Saraí Cervantes, Agencia Reforma, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )  

Jorge Álvarez Máynez, candidato a la Presidencia por Movimiento Ciudadano (MC), anunció en 
el Congreso de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) que, en caso 
de ganar la contienda electoral, crearía un programa nacional de vivienda social para atender el 
déficit de 2.1 millones de personas que carecen de vivienda. Además, propuso un programa 
nacional de infraestructura sustentable, incluyendo infraestructura hidráulica y educativa. Álvarez 
Máynez criticó la actual Administración por abandonar las escuelas y prometió triplicar la 
conexión de escuelas a la red de agua potable. También destacó la necesidad de incrementar el 
gasto en infraestructura, que actualmente representa solo el 2.7% del Producto Interno Bruto. 
 
Se llevaron el día...  
(2024-03-14, Redacción, Pegaso.press TAPMS (sitio), )  

El evento de conmemoración del 275 Aniversario de la Fundación de Reynosa fue celebrado con 
una ceremonia cívica y honores a la bandera. Sin embargo, el momento destacado fue la 
interpretación de un alegre huapango por parte del Presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción, Guillermo Acebo Salman, y la periodista de deportes, Fernanda 
Hernández. Acebo, a pesar de su reciente quiebre de cadera, demostró su talento en la danza. 
La reportera Dolores Cerda registró el evento con su celular, destacando el talento de Reynosa 
en el arte de la danza. 
 
La grandeza y solidaridad de los industriales y empresarios de Coatzacoalcos queda a la 
vista al invertir medio millón de pesos en la rehabilitación de varios tramos de la 
carretera federal Coatzac... 
(2024-03-14, Redacción, Proyectos Políticos VER (sitio), )  

La iniciativa privada de la región sur de Veracruz, liderada por el Comité de Ayuda Mutua (CLAM), 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), la Asociación de Industriales 
del Sur de Veracruz y el Consejo Coordinador Empresarial, ha comenzado a rehabilitar tramos 
de la carretera federal que va de Coatzacoalcos a Villahermosa. A pesar de los esfuerzos de la 
diputada federal Tania Cruz Santos para que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes 
arregle la carretera, la situación ha empeorado, lo que ha llevado a la iniciativa privada a tomar 
medidas. La carretera es una importante vía de comunicación para miles de habitantes de la 
región, y su mal estado afecta a la economía local. La iniciativa privada ha demostrado una vez 
más su capacidad para resolver problemas que el gobierno no atiende. 
 
Realizarán Expo Construcción en Mérida 

(2024-03-14, Redacción, Noti Rasa YUC (sitio), )  

La Expo Construcción 2024 se llevará a cabo del 21 al 23 de marzo en el Centro de Convenciones 
y Exposiciones Yucatán Siglo XXI. El evento contará con la participación de 95 empresas 
expositoras, incluyendo un 47% de empresas locales. En el marco de la expo, se realizará una 
conferencia sobre la crisis global del agua y la presentación de la Agenda Sustantiva de Género 
en la Industria de la Construcción. La entrada a la expo y conferencias es gratuita, pero se 
requiere registro. La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Delegación 
Yucatán, está a cargo de la organización del evento. 
 
En el Congreso Mexicano de la CMIC, Claudia Sheinbaum, ofreció una disculpa por no 
asistir a eventos que la han invitado. 
(2024-03-15, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, )  
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En el Congreso Mexicano de la CMIC, Claudia Sheinbaum, ofreció una disculpa por no asistir a 
eventos que la han invitado. 
 
Titulares de Periódicos, Así amanece. 
(2024-03-15, Leonardo Curzio, Canal 40 Adn, )  

*El Economista/ CMIC propone elevar al 6% el PIB de gasto en infraestructura. 
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